
ANO XXXVI 
Nº  7915 R$ 2,50PATO BRANCO, QUARTA-FEIRA,  23 DE JUNHO DE 2021 |  diariodosudoeste.com.br | @diariodsudoeste

HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Clevelândia aposta na qualificação 
profissional como meta de gestão

Prefeita e vice-prefeito não querem mais que Clevelândia seja conhecida como “cidade dormitório”. Para acabar com 
esse estigma, apostam em qualificação profissional gratuita em diversas áreas de atuação, como grafiteiro, como forma 

de atrair investimentos para a cidade e garantir renda para a população. PÁG. 7

Secretária 
explica na 
Câmara 
aumento de 
pedintes em 
Pato Branco
A secretária municipal de 
Assistência Social de Pato 
Branco, Barbara Slonski 
Delboni Padoan, esteve 
na sessão da Câmara 
dessa segunda-feira (21), 
esclarecendo sobre as 
medidas para sanar o 
aumento do número de 
andarilhos e pedintes em 
Pato Branco. Ela também 
revelou o número de 
atendimentos realizados 
pela pasta. PÁG. 2

CIDADE

REGIONAL

ESPORTE

Polos esportivos 
seguem com 
atividades 
suspensas PÁG. 3

Pelo segundo 
ano, Festa de São 
João não acontece 
por conta da 
pandemia PÁG. 6

Mangueirinha 
busca superar 
adversidades na 
Série Prata PÁG. 15

Helmuth Kühl

Assessoria Legislativa
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A secretária municipal 
de Assistência Social de Pato 
Branco, Barbara Slonski Del-
boni Padoan, esteve na ses-
são da Câmara Municipal 
dessa segunda-feira (21), fa-
lando sobre os serviços re-
alizados pela pasta, desde o 
início da gestão.

Barbara foi convida-
da pelos vereadores Ma-
ria Cristina de Oliveira Ro-
drigues Hamera (PV), que 
também é Procuradora da 
Mulher, Januário Koslinski 
(PSDB), Marcos Junior Ma-
rini (Podemos) e Romulo 
Faggion (PSL).

Na oportunidade, a se-
cretária foi questionada 
pelo vereador Romulo Fa-
ggion (PSL) sobre as medi-
das que estão sendo toma-
das para sanar o aumento 
do número de andarilhos e 
pedintes em Pato Branco. 
Também, sobre quem são 
essas pessoas, por que es-
tão pelo centro, se recebem 
ou não ajuda da assistência 
social, quais as providências 
do Município e como a po-
pulação deve agir quando se 
deparar com essa situação. 

Em maio, o Diário do 
Sudoeste publicou uma ma-
téria sobre o assunto, diante 
dos vários questionamentos 
de leitores, que se disseram 
surpresos com o aumento 
repentino no número de pe-
dintes e ambulantes no cen-
tro da cidade, nesses últi-

mos meses de pandemia. 

Abordagem social
Barbara explicou na Câ-

mara que a Secretaria pas-
sou por um reordenamento 
da abordagem social. “Nos 
propomos a realizar uma 
audiência pública para mos-
trar dados pertinentes a es-
ses serviços, porque é isso 
que precisamos mostrar 
para a população”, destacou.

Segundo a secretária, 
há um caso de um adoles-
cente que tem família, não 
está em situação de rua, 
mas tem um aspecto pro-
fundo com a dependência 
química, uma preocupação 
em relação à juventude no 
município. 

“Especificamente, ele 
já é uma pessoa conhecida 
do sistema, inclusive quan-
do eu assumi a Secreta-
ria ele estava internado. A 
questão da abordagem de 
rua é muito complexa, por-
que falamos também do di-
reito do cidadão. Quando a 
pessoa está em situação de 
rua e está solicitando esmo-
la, a gente sempre orienta as 
pessoas que se reportem ao 
número da abordagem so-
cial, que pode ser atendido 
através de ligação ou what-
sapp. Funciona das 8h às 
22h, de segunda a domin-
go”, frisou.

A abordagem social, de 
acordo com Barbara, é fei-
ta por dois servidores que 
atuam de fato dentro des-
se setor, que é o Amilton 

Maranoski e o João Fortes, 
durante a semana, e nos 
fins de semana a Secreta-
ria conta com o auxílio dos 
motoristas. 

Números
Sobre os números 

dos atendimentos realiza-
dos pela pasta, desde o iní-
cio deste ano, Barbara re-
velou que 1.848 famílias 
estão sendo beneficiadas 
pelo programa Bolsa Famí-
lia, e que entre elas 1.016 
também recebem o Auxílio 
Emergencial. 

No mesmo período, 
houve 21 atendimentos na 
Casa Abrigo Esperança, 52 
atendimentos no Centro de 
promoção Humana Infan-
to-Juvenil, além de 247 no 
CRAS Paulina Ferrari Ama-
dori, 511 no CRAS Pauli-
na Andreatta, 613 atendi-
mentos no CREAS e 335 
na Secretaria de Assistên-
cia Social, totalizando 1.779 
atendimentos. 

Durante a sessão, a se-
cretária também falou so-
bre o número de cestas 
básicas adquiridas pelo mu-
nicípio nos meses de janei-
ro até abril de 2021. Tam-
bém sobre a quantidade de 
alimentos recebidos de do-
ações no mesmo período, 
as cestas básicas entregues, 
as medidas que estão sendo 
tomadas para acompanha-
mento e atendimento das 
famílias carentes, entre ou-
tras ações relativas ao aten-
dimento social.

Alep
A Comissão de Cons-

tituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) iniciou na 
terça-feira (22) o deba-
te sobre uma proposição 
que trata da destinação 
das doses remanescentes 
(xepa) contra o novo co-
ronavírus. O projeto de lei 
249/2021, de autoria dos 
deputados Arilson Chiora-
to (PT), Luciana Rafagnin 
(PT), Requião Filho (MDB) 
e Tadeu Veneri (PT) rece-
beu parecer favorável do 
relator da matéria, depu-
tado Nelson Justus (DEM), 
e teve a apreciação adiada 

após um pedido de vista 
do deputado Hussein Bakri 
(PSD). O projeto deve re-
tornar à pauta de discus-
são na sessão da próxima 
semana.

O projeto prevê que 
doses da vacina contra 
a covid-19 restantes em 
frascos deverão ser des-
tinadas pelas unidades 
de saúde para os públi-
cos prioritários. Em caso 
de ausência de pessoas do 
grupo prioritário, as doses 
deverão ser aplicadas em 
pessoas com idade abaixo 
de 59 anos, com ou sem 
comorbidade. Profissio-
nais de saúde serão res-

ponsáveis por informar a 
quantidade de doses rema-
nescentes às Secretarias 
Municipais de Saúde, além 
de convocar os beneficiá-
rios de acordo com cadas-
tramento prévio.

De acordo com o proje-
to, este cadastramento visa 
prevenir destinação incor-
reta, desvio ou desperdício 
de doses. É o que afirmou 
um dos autores da pro-
posta, deputado Chiorato. 
“Este é um projeto impor-
tante, que tem como prin-
cipal objetivo o desperdí-
cio ou extravio de doses de 
vacinas, como vimos em al-
guns casos no Estado”.

Alep inicia debate de projeto sobre ‘xepa’ 
da vacina da covid-19

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Prefeito de Mangueiri-
nha de 1989 a 1992 e de 
Honório Serpa, no perío-
do de 2005 a 2008, Izido-
ro Dalchiavon, morreu aos 
84 anos, de causas natu-
rais, no início da tarde des-
sa terça-feira (22), em Pato 
Branco.

Natural de Sarandi 
(RS), Dalchiavon estabele-
ceu residência em Cleve-
lândia em 1956, anos mais 
tarde se mudou para a lo-
calidade de Abundância, 
que na época pertencia a 
Coronel Vivida.

Prefeito de Mangueiri-
nha de 1989 a 1992 e de 
Honório Serpa, no perío-
do de 2005 a 2008, Izido-
ro Dalchiavon, morreu aos 
84 anos, de causas natu-
rais, no início da tarde des-
ta terça-feira (22), em Pato 
Branco.

Natural de Sarandi 
(RS), Dalchiavon estabele-
ceu residência em Cleve-
lândia em 1956, anos mais 
tarde se mudou para a lo-
calidade de Abundância, 

que na época pertencia a 
Coronel Vivida.

Dalchiavon será sepul-
tado em Honório Serpa, 
nesta quarta-feira (23).

Manifestações
Ainda na tarde de ter-

ça, o prefeito de Honório 
Serpa, Luciano Dias de-
cretou luto oficial no mu-
nicípio por três dias. Nes-
te período, as atividades 
nas repartições públicas 

se limitaram  a   traba-
lhos   internos.

Na página do Face-
book da Prefeitura de Man-
gueirinha a manifestação, 
“a vida cada dia nos pre-
ga uma peça e faz questão 
de evidenciar o quão frágil 
somos e que estamos aqui 
meramente de passagem, 
independe da posição que 
ocupamos, das histórias 
que escrevemos sem sa-
ber até quando cá estamos. 
Tudo que ficará serão ape-
nas lembranças e tudo que 
levaremos será aquilo que 
sentimos. Isidoro Dalchia-
von representou o povo de 
Mangueirinha e esta pre-
feitura como prefeito na 
gestão 1989 a 1992, como 
vereador na 8ª legislatura 
[1977 a 1982].”

O prefeito Elídio Zimer-
mann Moraes ainda decre-
tou luto oficial de três dias.

A Associação dos Mu-
nicípios do Sudoeste do Pa-
raná (Amsop) manifestou 
“profunda consternação, 
e oferece as mais since-
ras condolências à família 
e aos cidadãos de Honório 
Serpa e Mangueirinha.

Ex-prefeito de Mangueirinha e Honório 
Serpa, Izidoro Dalchiavon, morre aos 84 anos

Izidoro Dalchiavon morreu 
aos 84 anos, de causas 
naturais, no início da tarde 
dessa terça-feira (22)

Divulgação

Secretária explica na 
Câmara aumento de 
pedintes em Pato Branco

assessoria/CMPB

Durante a sessão, a secretária também falou sobre o número de cestas básicas adquiridas 
nos meses de janeiro até abril
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Benefício fiscal
O governador Ratinho Júnior encaminhou à Assembleia Le-

gislativa o projeto de lei que amplia o benefício fiscal de ICMS às 
empresas da área de tecnologia instaladas em Cornélio Procó-
pio, Londrina, Campo Mourão e Guarapuava.  “Uma grande satis-
fação em anunciar o recebimento desse projeto do Governo do 
Estado. Foi um compromisso do governador com os deputados 
estaduais. Essa medida vai incentivar os pólos tecnológicos, ge-
rar empregos e estimular a inovação no Paraná”, disse o deputa-
do Luiz Claudio Romanelli (PSB).

Prêmio internacional
O Centro Universitário Internacional Uninter é finalista no 

International Green Gown Awards (Túnica Verde), uma das mais 
importantes premiações no mundo pela sustentabilidade do 
planeta. É a única instituição brasileira a concorrer em três cate-
gorias: Benefício à Sociedade, Criando Impacto e Engajamento 
Estudantil. O Green Gown Awards reconhece iniciativas de sus-
tentabilidade realizadas por universidades e faculdades em todo 
o mundo.

Exposição comemorativa
Uma exposição multimídia reunindo fatos históricos das úl-

timas sete décadas marca os 74 anos do TCE-PR, fundado em 2 
de junho de 1947. O evento comemorativo noturno será aberto 
ao público nos dias 24 e 25 de junho, das 18h30 às 22 horas. A 
primeira noite é reservada a convidados, membros e servidores 
do Tribunal, ativos e aposentados, e seus familiares. A iniciativa 
do TCE-PR contribui para amenizar a carência de eventos cultu-
rais gratuitos nesse difícil período de pandemia.

Mandatos coletivos
A comissão especial criada pela Câmara dos Deputados 

para analisar a PEC que proíbe a realização de eleições em data 
próxima a feriado, realiza audiência pública nesta quarta-feira 
(23) sobre mandatos coletivos e candidaturas individuais. A au-
diência será realizada a partir das 14 horas. As candidaturas cole-
tivas, quando um grupo de pessoas concorre a uma vaga no Le-
gislativo, ainda não têm suporte legal.

Emendas
O deputado federal Aliel Machado (PSB) anunciou novos re-

cursos para a cidade de Ponta Grossa e região dos Campos Ge-
rais. Emenda no valor de R$ 360 mil foi destinada para projetos 
da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR). “Na se-
mana que passou, foram depositados mais R$ 320 mil para o 
Hospital Bom Jesus, para compra de equipamentos que serão 
utilizados no Sistema Único de Saúde (SUS). Outros R$ 360 mil 
para a UTFPR que está com um projeto de desenvolver novos 
respiradores”, comentou.

Assessoria
Foi divulgada nesta ter-

ça-feira (22) a análise preli-
minar dos documentos en-
viados pelos candidatos 
convocados para concorrer 
na 3ª Chamada da UTFPR 
2021.1. Para conhecer os 
resultados da análise, o can-
didato deve acessar a pá-
gina Sisu-UTFPR, no menu 
‘Resultados’, e clicar no 
campus para conferir qual a 
sua situação atual.
Podem ser quatro sta-

tus diferentes: Aguardando 
vaga ‒ Confirmo. O candida-
to segue na disputa por uma 
vaga, uma vez que está na lis-
ta de espera do Sisu 2021.1, 
já tem a documentação ho-

mologada e confirmou in-
teresse em estudar na UTF-
PR anteriormente. Agora é 
só esperar o resultado da 3ª 
chamada no dia 2 de julho.
Etapa 1 ‒ Concluída: 

também concorre a uma 
vaga quem enviou todos 
os documentos requeri-
dos, após convocação. Basta 
aguardar o resultado da 3ª 
chamada no dia 2 de julho.
Enviar Complementa-

ção: indica pendência na do-
cumentação. Para concor-
rer, é preciso enviar o que 
faltou pela plataforma on-li-
ne, entre 23 e 25 de junho.
Aguardando vaga - Não 

confirmou: Nesta categoria, 
estão os convocados que 

não enviaram os documen-
tos e, por isso, são conside-
rados como desistentes no 
processo. É possível contes-
tar a análise, com a devida 
justificativa, por meio de re-
curso entre 22 e 23 de ju-
nho.

Cronograma
A próxima etapa do pro-

cesso acontece já a partir 
desta quarta-feira (23) e se-
gue até o dia 25 de junho, 
prazo para complementa-
ção de documentos, se hou-
ver pendência. A análise fi-
nal deve ser feita até o dia 
29 de junho.
De 30 de junho a 1º de 

julho, é o período para re-

cursos, e no dia 02 de julho 
deve ser divulgado o resul-
tado da terceira chamada.

Ingresso
A UTFPR ainda tem a 

oferta de mais de 4 mil va-
gas em 13 cidades do Pa-
raná pelo Sisu 2021.2. Os 
interessados devem acom-
panhar a página de Futu-
ros Alunos, no site da insti-
tuição, e nas contas oficiais 
das redes sociais para sa-
ber os detalhes do processo. 
Além disso, há outros pro-
cessos para entrar na Uni-
versidade, como o processo 
de Vagas Remanescentes e o 
de Reopção, Transferência e 
Aproveitamento.

UTFPR: divulgada análise de documentos da 3ª chamada 2021.1

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

O decreto 8.926/21, 
publicado pela Prefeitu-
ra de Pato Branco, e váli-
do desde o último dia 28 de 
maio, permite a utilização 
de parques, pistas de ca-
minha, centros esportivos 
e afins, de segunda a sába-
do, das 6h às 20h. Porém, 
as atividades nos polos es-
portivos do Município loca-
lizados nos bairros seguem 
suspensas. De acordo com 
Alexandre Zocche, secretá-
rio municipal de esporte e 
lazer, ainda estão sendo ela-
borados protocolos junto à 
Vigilância Sanitária, para 
estabelecer regras de con-
duta para a utilização dos 
espaços por conta da pan-
demia de Covid-19.
Também está em aná-

lise um protocolo de inten-
ções para renovação de uma 
parceria entre o Município e 
a União de Bairros para uti-

lização dos espaços para ati-
vidades promovidas pela 
União e diretorias dos bair-
ros. Segundo Zocche, a pro-
posta está sendo analisada 
pelo setor jurídico para ajus-
tes legais. O processo cami-
nhou de forma mais lenta 
por conta das medidas pre-
ventivas de distanciamen-
to social, tomadas por con-
ta da pandemia de Covid-19, 
que restringiam a realização 
de atividades coletivas.
A presidente da União 

de Bairros, Mari Colla, afir-
ma que, apesar de compre-
ender a importância do uso 
desses espaços para as co-
munidades locais, o momen-
to ainda exige paciência. 
“Nós estamos fazendo um 
trabalho de orientação, por 
conta da pandemia. A gen-
te entende que as pessoas 
querem praticar esporte, 
mas no momento da pan-
demia que a gente vive nós 
precisamos também nos 
cuidar e cuidar de quem 

está perto da gente”, com-
pletou a presidente.
Segundo ela, a última 

parceria firmada entre o 
Município e a União permi-
tia a utilização de 20 polos 
esportivos. De modo geral, 
os espaços são utilizados 
pela comunidade para even-
tos, ações esportivas e ou-
tras atividades, principal-
mente em horários em que 
os espaços não são utiliza-
dos pelos alunos das escolas 
municipais.
Por sua vez, as direto-

rias cuidam da limpeza e 
zelam pela manutenção do 
polo. Segundo Mari, não há 
lucro com a utilização do 
polo, e os poucos recursos 
eventualmente arrecada-
dos são direcionados para a 
compra de materiais de lim-
peza e pequenos reparos.

União
Assim como pratica-

mente a todas as entidades, 
empresas e organizações, a 

pandemia de covid-19 tam-
bém afetou os projetos e 
ações realizadas pela União 
de Bairros. Por conta das 
medidas de distanciamen-
to social, eventos como os 
campeonatos de futsal, ma-
carronadas, brechós e a tra-
dicional escolha da rainha 
dos bairros   não  foram    
realizados.
“Tínhamos dois campe-

onatos em andamento, que 
tivemos que parar. O baile 
da rainha, que é um grande 
evento da União de Bairros, 
enfim, as reuniões mensais 
nós evitamos”, listou a pre-
sidente da entidade.
As medidas também 

afetaram as eleições das di-
retorias dos bairros, que fo-
ram paralisadas para evitar 
aglomerações. “Já aguarda-
mos até agora, a vacinação 
está avançando, então vale 
aguardar mais um pouqui-
nho para estarmos fazendo 
as coisas com segurança”, 
opinou Mari.

Município está elaborando protocolos sanitários para utilização dos espaços

Atividades nos polos 
esportivos seguem suspensas
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•	 Ajudante	de	eletricista	(automotivo)
•	 Ajudante	de	eletricista	(predial)
•	 Auxiliar	de	cobrança
•	 Auxiliar	de	eletrônica
•	 Auxiliar	de	expedição	
•	 Auxiliar	de	linha	de	produção
•	 Auxiliar	de	manutenção	predial
•	 Calceteiro
•	 Costureira	em	geral
•	 Eletricista	de	manutenção	predial
•	 Eletrotécnico
•	 Fresador	CNC
•	 Marceneiro
•	 Mecânico
•	 Montador	de	divisórias
•	 Operador	de	empilhadeira
•	 Operador	de	secador	(produtos	agrícolas)
•	 Serralheiro
•	 Soldador
•	 Supervisor	de	vendas
•	 Vendedor	interno	(loja	de	tintas)

Aline	Vezoli*
redacao@diariodosudoeste.com.br

O Colégio Sesi realizou 
na manhã dessa terça-feira 
(22) o lançamento das ativi-
dades da primeira turma do 
projeto “Despertar para a ci-
ência e empreendedorismo 
através do saber”, onde alu-
nos de ensino médio traba-
lharão com a utilização de 
plantas medicinais. 

Entre os objetivos do 
projeto estão a retomada da 
utilização de meios naturais, 
através de uma metodolo-
gia que proporciona aos jo-
vens a chance de pesquisar 
e experimentar como forma 
de aprendizagem. O proje-
to também permitirá que os 
jovens tenham maior apro-
ximação da natureza, dimi-
nuir o uso de agrotóxicos ou 
outros produtos químicos e 
ensinar aos alunos, acostu-
mados a viver em uma so-
ciedade que dispõe de tudo 
pronto, que a natureza dis-
põe de recursos próprios.

Apresentação
Durante a apresenta-

ção do projeto realizado pe-
los alunos, foi citado que “o 
projeto é baseado na biome-
dicina, através dos fitoterá-
picos, a ideia de conscienti-
zar a população a usar mais 
recursos da natureza e me-
nos químicos” e que “ter 
essa oportunidade de colo-
car a mão na massa é mui-
to importante”. 

Além de todo o conte-
údo teórico, também serão 
oferecidos aos alunos aulas 
práticas sobre como plantar 
e cultivar plantas na horta 
disponibilizada no pátio da 
escola. Dentro do laborató-
rio, os estudantes aprende-
rão sobre a extração de óle-
os, produção de tintas, chá 
e fitoterápicos, entre outros. 

Na terceira etapa do 
projeto estava sendo plane-
jado a inserção em escolas 
públicas, mas no momento 
essa etapa precisou ser adia-
da por conta da pandemia. 

Os 144 alunos da esco-
la deverão passar pelo pro-
jeto através do modelo de 
ensino interdisciplinar, mas 
por enquanto, 20 alunos 
são voluntários e responsá-
veis pelo cuidado da horta 
no período vespertino. 

O jovem aluno Arthur 
Ecker, de 16 anos, demons-
trou muito entusiasmo du-
rante a apresentação. Se-
gundo ele, o projeto traz 
uma grande interação entre 
os participantes e a nature-
za, “pelo fato de utilizarmos 
a sustentabilidade, vamos 
crescer como pessoas ao dei-
xar de lado venenos e pro-
dutos químicos, e através 
dessas atitudes seremos me-
lhores cuidando da natureza”. 

Possibilidade de 
ampliação 

A vice-prefeita Angela 
Padoan esteve presente no 

local para assistir à apre-
sentação dos alunos. Na 
ocasião ela afirmou que o 
projeto era uma ideia anti-
ga e que precisava de mui-
tas pessoas trabalhando ao 
mesmo tempo. “Tudo isso 
abre um leque gigantes-
co de possibilidades para 
esses alunos. Agora vem a 
parte pratica e eles poderão 
testar o que dará certo, os 
pontos fortes e o que mais 
poderá ser feito para so-
mar, é inspirador ver como 
eles estão motivados”. 

A gestão municipal é 
apoiadora desse projeto e 
Angela comentou que há a 
ideia de amplia-lo para as 
escolas públicas, pois vai 
garantir as novas gerações 
maior consciência e apren-
dizagem da área aborda-
da. “Os jovens precisam ter 
conhecimento, a fitotera-
pia é uma área maravilhosa, 

não só para medicação, mas 
para óleos essenciais, chás e 
uma vasta gama de produ-
tos que podem ser implan-
tados na saúde”. 

O projeto está sendo re-
alizado pelo Colégio Sesi de 
Pato Branco, com apoio da 
Prefeitura, do Sistema Fede-
ração das Indústrias do Esta-
do do Paraná (FIEP) e da Con-
seg, entre outras entidades. 
Para a vice-prefeita, essas par-
cerias são importantes para 
ampliar e fortalecer o proje-
to, “que ganha maior robus-
tez, e cresce cada dia mais”. 

Metodologia 
A vice-presidente do 

Conseg de Pato Branco, 
Meri Aparecida Moraes, que 
é considerada a madrinha 
do projeto pontuou que, “o 
aluno tem a chance através 
dessa metodologia de co-
nhecer, inovar, e é preciso 

ampliar isso para que eles 
saiam do ensino médio sa-
bendo o que querem seguir”. 

Ela também falou que “é 
importante levar para as es-
colas municipais, estaduais, 
órgãos da sociedade civil. 
Faz resgatar o cultivo, o plan-
tio, o cuidado com a terra”. 

União escolar
A possibilidade de dar 

início ao projeto e colocar 
em pratica vem da união e 
esforços da diretora do colé-
gio Jakeline Campos, com os 
professores Marcos Bertani 
Gazola e Talita Kroetz, que 
lecionam química e biologia, 
respectivamente e da geren-
te da unidade do Sesi em 
Pato Branco, Juliane Agnes. 

Juliane conta que o co-
légio tem o cunho de de-
senvolver nos alunos a im-
portância da pesquisa e 
sentiram falta de propor a 

eles que coloquem a mão na 
massa, além de incentivar, 
através desse novo projeto, 
o resgate de situações cultu-
rais, como o plantio e cuida-
do de plantas. 

A gerente também co-
mentou sobre a expansão 
do projeto para as escolas 
municipais e afirmou que 
essa etapa será programa-
da de acordo com a possibi-
lidade, devido a pandemia. 
“A Escola São Roque sinali-
zou que tem interesse, va-
mos fazer um projeto piloto 
com eles, levaremos a pes-
quisa cientifica, traremos os 
alunos para pesquisar aqui 
no laboratório e faremos a 
extensão do próprio projeto, 
incentivando a plantar, ensi-
nando como faz. ”. 

*Com	supervisão	de	
Marcilei	Rossi

Colégio Sesi lança projeto em que alunos 
utilizam plantas medicinais

A	expectativa	
é	de	que	o	
projeto	seja	
implementado	
também	na	
Rede	Municipal	
de	Ensino
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Estágio para estudante de Educação Física

O Departamento de Recursos Humanos da Prefeitura de Pato Branco, está com vagas de es-
tágio abertas para estudantes de Educação Física Bacharelado. As inscrições podem ser realizadas 
até o dia 02 de julho, pelo endereço eletrônico www.estagiospb.com.br.

Todas as orientações, documentação necessária e classificação estão disponíveis no site 
www.estagiospb.com.br, além do Decreto número 7.800, de 31 de julho de 2015, com todas as in-
formações sobre os programas de estágio.

Mais informações podem ser obtidas diretamente no Departamento de Recursos Humanos, 
na Prefeitura Municipal, ou pelo telefone (46) 3220-1539.

Especialização em Ensino de Inglês para Crianças
A Universidade Aberta do Brasil (UAB), polo de Pato Branco, dispõe de vagas para o Curso 

de Especialização em Ensino de Inglês para Crianças. O curso é garantido pela Universidade Es-
tadual de Londrina (UEL) em formato on-line e gratuito. As aulas começam no dia 31 de julho.

As inscrições iniciaram na segunda-feira (21) e vão até a sexta-feira, 9 de julho. Podem se 
inscrever pessoas graduadas nos cursos de Letras ou Pedagogia e que apresentem proficiência 
em compreensão oral e escrita da língua inglesa ‒ a maior parte do curso será ministrada nes-
te idioma.

Mais informações sobre a inscrição no edital: https://www.labted.net/editais

Júlia Heimerdinger
julia@diariodosudoeste.com.br

O Lar dos Idosos São 
Vicente de Paulo em Pato 
Branco está sofrendo difi-
culdades financeiras por 
conta da pandemia e seus 
agravamentos. Por essa ra-
zão, a Provapar e a Paróquia 
São Pedro, com apoio da As-
sistência Social do municí-
pio estão realizando um Ga-
rimpo da Solidariedade.
Para colaborar com a 

ação a comunidade pode 
doar eletrodomésticos, mó-
veis e itens de decoração. 
“Tudo aquilo que esteja em 
boas condições de uso, mó-
veis que possam ser usa-
dos” destaca Alcioneide 
Rosa de Oliveira, presiden-
te da Provapar.
As colaborações po-

dem ser realizadas atra-
vés dos telefones: (46) 
999030001 (Provapar) ou 
(46) 32256000 (Paróquia 
São Pedro). “As pessoas en-
tram em contato, e a gen-
te agenda para ir buscar ou 
elas podem levar diretamen-
te no Pavilhão São Pedro”, 
informa Alcioneide.
A coleta das doações 

acontece até quinta-feira 
(24). “A população está cola-
borando, mas a gente deseja 
mais, para realizar um bazar 
bem grande e diversificado”, 
avalia Alcioneide.
 

Bazar da 
solidariedade
Com o arrecadamen-

to das contribuições doa-

das pela comunidade, será 
realizado um bazar benefi-
cente, todo o valor arreca-
dado será revertido ao Lar 
dos Idosos São Vicente de 
Paulo.
O bazar vai acontecer 

na sexta-feira (25) das 14h 
às 19h30 e no sábado (26) 
das 8h30 às 19h30, no Pa-
vilhão São Pedro. As vendas 
serão somente em dinheiro 
ou por pix.
“Diante das dificuldades 

que o Lar está passando, e 
a Provopar sempre foi par-
ceira, a gente trabalha com 
o voluntariado, então traba-
lhamos em prol da comuni-
dade”, reflete a presidente 

da Provapar.

Surto covid-19
O surto no Lar foi rele-

vado em 5 de junho, quan-
do inicialmente dez idosos e 
dois colaboradores positi-
varam para a covid-19.Na 
sexta-feira (18), através de 
um comunicado público foi 
notificado que no momen-
to havia 20 idosos positi-
vados com a covid-19 na 
instituição.
De acordo com o co-

municado publicado ontem 
(22) o número de contami-
nados subiu para 22 no Lar. 
Também foi notificado o fa-
lecimento do terceiro mora-

dor do Lar dos Idosos São 
Vicente de Paulo por com-
plicações da doença.

Nova gestão
Em uma coletiva de im-

prensa remota foi divulga-
do que a Ordem Francisca-
na em Pato Branco passará 
a administrar o Lar dos Ido-
sos São Vicente de Paulo.
O trâmite para que os 

Franciscanos assumissem a 
instituição já estava planeja-
do desde o ano passado. Os 
próximos dias serão de tran-
sição, no primeiro momento 
será realizado uma adequa-
ção no estatuto.
O estatuto passará pela 

análise e aprovação da as-
sembleia Vicentina, enquan-
to aguardam o andamento 
do processo. No mês de ju-
nho algumas pessoas da Pa-
róquia São Pedro conhece-
rão as rotinas da casa, como 
cuidados com os idosos e 
questões técnicas.
A Secretaria de Assis-

tência Social também está 
auxiliando no processo de 
transição, especialmente na 
regularização da documen-
tação dos idosos acolhidos.
Neste momento, o Lar 

acolhe 35 idosos, que re-
cebem serviços de aco-
lhimento de longa per-
manência. Com a nova 
reorganização há a possibi-
lidade de receber mais ido-
sos, principalmente aque-
les que se encontram em 
situação de vulnerabilida-
de social.

Garimpo da Solidariedade está sendo realizado 
em prol ao Lar dos Idosos em Pato Branco

ARQUIVO DIÁRIO DO SUDOESTE

Doações
Por razão de todas as dificuldades que a instituição está passando no mo-

mento, a comunidade pode colaborar com doações espontâneas.
As colaborações em dinheiro podem ser depositadas na conta do Lar: 

Agência Sicoob 4390 ‒ Conta Corrente 23253-0 ‒ CNPJ: 78.685.518/0001-01
PIX: 78.685.518/0001-01
Também podem ser feitas doações de fraldas geriátricas e lenços umedeci-

dos, pois são itens de uso constante e em grande quantidade. Para estes itens é 
necessário entrar em contato com a direção do lar.

Bazar solidário começa na sexta-feira (25) e vai até sábado (26)
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Nos últimos dias, o Departamento e Obras e Serviços Urba-
nos de Bom Sucesso do Sul reestabeleceu boa parte da ilumina-
ção pública municipal. Em breve, serão instaladas mais 327 lu-
minárias de Led. 

O recurso total investido neste projeto é superior a R$ 470 
mil, oriundo do Governo do Estado.

Honório Serpa faz nova entrega de 
alimentos do PAA

Os departamentos de Agricultura e Assistência Social de 
Honório Serpa realizaram, na segunda-feira (21), mais uma en-
trega do Programa de Aquisição de Alimentos (PAA).

Os produtos são oriundos da agricultura familiar, com dis-
pensa de licitação, e foram distribuídos gratuitamente a pesso-
as ou famílias que precisam de suplementação alimentar [por-
que estão em situação de insegurança alimentar e nutricional] e 
também a entidades de assistência social.

Entre os principais objetivos do PAA estão: fortalecer a agri-
cultura familiar; fortalecer circuitos locais e regionais e também 
as redes de comercialização; valorizar a biodiversidade e a pro-
dução orgânica e agroecológica de alimentos; incentivar hábitos 
alimentares saudáveis; e estimular a organização dos agriculto-
res familiares em cooperativas e associações.

Os alimentos, adquiridos nesse momento de pandemia, es-
tão sendo utilizados para enriquecer as cestas básicas fornecidas 
pela Assistência Social. 

Para receber a cesta, a família deve estar inscrita no CádÚni-
co. Dessa forma, enriquecerá sua alimentação e de toda sua fa-
mília beneficiada.

Conforme o secretário de Agricultura, Joélcio Faleiro de 
Azeredo (Tita), dez agricultores entregaram seus produtos e 25 
famílias foram beneficiadas com essa nova entrega.

Dois Vizinhos conta com mais 
quatro leitos de UTI

Na segunda-feira (21), o Município de Dois Vizinhos creden-
ciou mais quatro leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) no 
atendimento de pacientes exclusivos covid-19, no Hospital Pró-
-Vida. Com a nova aquisição, o município soma oito leitos a dis-
posição da população.

Desligamento programado em Sulina
No dia 1º de julho, quinta-feira, a Companhia Paranaense de 

Energia (Copel) comunica que haverá desligamento programa-
do no município de Sulina.

Abrangerá parcialmente as linhas Paca, Panorama, Piantk-
soki e Sede Ouro, das 13h15 às 16h15.

Também as linhas Barra da Fartura, Canarinho, Capivara, 
Gramados, Surubi e Vila Queixo da Anta, das 13h às 18h.

Os desligamentos têm como finalidade melhorias e/ou 
ampliações de rede, bem como manutenção em rede e/ou 
equipamento.

Palmas realiza testagem em 
massa da covid-19

Desde segunda-feira (21), a Secretaria Municipal de Saúde 
de Palmas, iniciou testagem em massa, da população com idade 
entre 35 e 45 anos, contra a covid-19. O exame está sendo reali-
zado no Parque de Exposições Pé Vermelho. Ao todo serão dis-
ponibilizados quatro mil testes. O resultado fica pronto em 15 
minutos e pode ser realizado de segunda a sexta-feira, das 8h até 
11h e das 13h até 16h.

Bom Sucesso do Sul instala nova 
iluminação pública 

ASSESSORIA

Jéssica Procópio
jessica@diariodosudoeste.com.br

Pelo segundo ano segui-
do o Município de São João 
não realizará sua tradicio-
nal festa junina e nem acen-
derá sua famosa fogueira. 
A decisão de cancelar mais 
uma vez as festividades, 
em homenagem ao padro-
eiro que dá nome ao muni-
cípio, foi tomada com base 
nas medidas de prevenção 
a covid-19.
Como a festa é uma das 

principais formas de an-
gariar dinheiro para a ma-
nutenção da paróquia São 
João Batista, diretamente 
envolvida na organização 
do evento, a igreja comer-
cializará kits almoço, que 
serão entregues no domin-
go (27), a partir das 11h, no 
Centro Comunitário, na rua 
Santa Rita.
Cada kit custa R$ 100 

e serve até seis pessoas. 

Em cada um deles contém 
2 kg de carne de gado as-
sada, 1 kg de frango assa-
do, maionese, farofa, cinco 
pães e salada.
Para adquirir o almoço 

população deve ir até a pa-
róquia, situada na rua São 
Miguel, nº 712, no centro de 
São João. O local fica aberto 
ao público de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 11h30 e 
das 13 às 17h30. Comuni-
dade também pode comprar 
os kits em alguns estabeleci-
mentos do município ̶ Lo-
jas Felipe, MCC Agroveteri-
nária, Farmácia Farmacelli, 
Central Luz, Angel Motos 
e Loja Magic. Membros do 
conselho também estão ven-
dendo kits.

Celebrações 
religiosas
A paróquia está reali-

zando um tríduo em home-
nagem ao padroeiro. On-

tem (22) o padre Roberto 
Baroni celebrou a missa. 
Hoje (23) o bispo Dom Ed-
gar Xavier Erthl conduzirá 
a celebração, que ocorre as 
19h. Amanhã (24), dia do 

aniversário de São João, 
o padre Aldemir Francis-
co Belaver fará a missa 
pela manhã, às 9h.   De-
pois   terá uma carreata 
pela     cidade.

Município de São João celebra aniversário 
de padroeiro sem tradicional festa junina

Fogueira erguida em 2018 foi a última no município e tinha 53 metros de altura

Festa de São João
Destaque não só no Sudoeste como em todo 

Paraná e estados vizinhos, a tradicional Festa de 
São João, realizada a cada dois anos no município, 
conta com a maior fogueira do país ̶ título rece-
bido pela empresa RankBrasil em 2010, após visita 
de avaliadores no município. Naquela época foram 
erguidos 62,2 metros de fogueira.
A curiosidade de todos em ver de perto a maior 

fogueira do Brasil e participar de uma das maiores 
festas juninas do país leva a São João um público 
externo maior do que 30 mil pessoas, conforme As-
sociação Comercial de São João (ACSJ) e movimen-
to na economia cerca de R$ 2 milhões.
Em 2018 foi o último ano que a fogueira foi er-

guida no município. Naquele ano foram 53 metros, 
de acordo com Prefeitura de São João. Para a cons-
trução da estrutura foram preciso 30 dias e neces-
sários 13 profissionais.

EMPRESA TAKE 1
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A Secretaria de Educa-

ção de São Lourenço do Oes-
te (SC) abre inscrições e bai-
xa normas para a formação 
de cadastro de reserva de 
estagiários e professores de 
língua estrangeira (espanhol 
e português) e de professor 
substituto, em caráter tem-
porário e excepcional, para o 
ano letivo de 2021, na rede 
municipal de ensino.

As inscrições serão re-
alizadas gratuitamente pelo 
site da prefeitura - www.sa-
olourenco.sc.gov.br/concur-
so - de 23 a 29 de junho. 
Caso o candidato não pos-
sua acesso à internet, pode-
rá usar os computadores da 
Secretaria de Educação, lo-
calizada em frente à praça 
da Bandeira, de segunda a 
sexta-feira, das 7h30 às 11h 
e das 13h30 às 17h. 

Mais informações atra-
vés do telefone (49) 3344-
8460, na Secretaria de 
Educação.

As vagas são para pro-
fessores de espanhol - anos 
iniciais e finais do ensi-
no fundamental, de portu-
guês - anos finais do ensi-
no fundamental, e professor 
substituto - anos iniciais e 
finais do ensino fundamen-
tal 40 horas. O vencimento 

varia de R$ 2.298,07 a R$ 
3.211,96. Serão acrescidas 
ao valor do vencimento, as 
seguintes vantagens finan-
ceiras: percentual de acor-
do com a lei nº 1.742/2008 
e vale-alimentação  de  até     
R$ 416. 

As vagas são para es-

tagiários de pós-graduação 
(20 horas), de ensino supe-
rior (30 horas), de ensino 
superior (20 horas) e cur-
sando ensino médio (20 ho-
ras). O vencimento varia de 
R$ 360,80 a R$ 1.413,05. 
Será acrescido ao valor au-
xílio-transporte de R$ 150. 

SLO tem processo seletivo para 
professores e estagiários

Mariana Salles
mariana@diariodosudoeste.com.br

Uma das principais 
queixas de quem resolve in-
vestir ou empreender em 
Clevelândia sempre foi a fal-
ta de mão obra qualifica-
da na cidade, ou seja, pes-
soas que ofereçam suporte 
profissional para alavancar 
o desenvolvimento das em-
presas comerciais, prestado-
ras de serviço e indústrias 
das mais diversas áreas. Um 
desdobramento desse gar-
galo é que, sem qualificação, 
os salários são mais baixos 
e há menos oportunidades 
de colocação no mercado de 
trabalho para a população.

Pensando em como me-
lhorar essa realidade, a pre-
feita de Clevelândia, Rafaela 
Losi, e o vice-prefeito José 
Luiz Fernandes, firmaram 
uma parceria com o Senai 
para oferecer diversos cur-
sos profissionalizantes aos 
clevelandenses. No total, 17 
capacitações profissionais, 
em segmentos variados, fo-
ram disponibilizadas gratui-
tamente a todos que tiverem 
interesse em desenvolver 

habilidades e competências.
Conforme Rafaela, uma 

das metas de sua gestão é 
acabar com essa impressão 
de que Clevelândia é ape-
nas uma ‘cidade-dormitório’. 
“Nosso objetivo é qualificar o 
nosso povo, esse sempre foi 
meu sonho. Assim, garanti-
mos que todos consigam tra-
balhar e ter salários dignos, 
além de contribuir para o de-
senvolvimento econômico 
do município”, avalia.

Para alcançar esse obje-
tivo, os esforços, conta Ra-
faela, são de todas as secre-
tarias e departamentos da 
Prefeitura. “Todos estamos 
trabalhando juntos para 
que isso se realize. Estamos 
apostando nessa estratégia 
e investindo na formação da 
nossa população para me-
lhorar a qualidade de vida 
na nossa cidade”, diz.

Cursos
Os primeiros cursos fo-

ram ofertados no mês de ju-
nho, e alguns deles já foram 
até finalizados. Entre os es-
colhidos estiveram grafitei-
ro, Cozinha Brasil, costura 
industrial, instalação e ma-

nutenção de ar-condiciona-
do, pacote Office, elabora-
ção de currículos, técnicas 
de entrevistas de emprego 
e informática – e-commerce.

“As qualificações vão 
desde as mais básicas, como 
ensinar a forma correta de 
se comportar em uma entre-
vista de emprego, até quali-
ficação para profissões que 
estão em alta, como e-com-
merce e graffiti. Queremos 
que as pessoas realmente 
saiam dos cursos e consi-
gam trabalhos dignos, que 

se sintam incluídas e espe-
rançosas em relação ao fu-
turo”, sonha Rafaela.

Além desses que já es-
tão em fase de conclusão, 
uma nova remessa de qua-
lificações já está sendo pla-
nejada. Dessa vez, serão 
ofertados cursos de costu-
ra industrial, costura pilotis-
ta, panificação, torno CNC, 
instalações hidráulicas pre-
diais, técnicas de construção 
civil em alvenaria, elétrica 
básica residencial, instala-
ção de alarmes e portão ele-

trônico, organização e boas 
práticas para açougue, ins-
talador de linhas elétricas 
e iluminação pública, assis-
tente administrativo de ação 
social e assistente adminis-
trativo para a educação.

“Além desses 17 que fe-
chamos com o Senai, e que 
já estão contratados, já fir-
mamos uma parceria com a 
Associação Comercial para 
darmos andamento ao pro-
jeto. O presidente eleito da 
Associação, Antonio Chiara-
ni, se prontificou a nos aju-

dar nessa missão”, fala Rafa-
ela, dizendo esse é um apoio 
fundamental. “É importante 
saber que essas instituições 
estão do nosso lado, princi-
palmente porque elas tam-
bém vão poder crescer com 
a melhora da qualidade de 
mão de obra. Queremos ver 
Clevelândia se desenvolver”, 
diz a prefeita.

Os interessados em par-
ticipar dos cursos devem 
procurar informações atra-
vés dos telefones (46) 3252-
3399 e (46) 3252-1472.

Prefeitura de Clevelândia oferece cursos 
de capacitação profissional

HelmutH KuHl

Curso de grafiteiro encerrou na última sexta-feira (18)
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A Promotoria e Justiça de Salto do Lon-

tra, firmou recentemente três Termos de 
Ajustamento de Conduta (TACs) com os res-
ponsáveis pela promoção de um evento mu-
sical que contrariou os decretos então vi-
gentes para prevenção à disseminação da 
pandemia de covid-19. Os promotores do 
evento, pelo acordo com o Ministério Públi-
co do Paraná (MPPR), vão destinar R$ 210 
mil, que será destinado para a construção 
de hospital municipal.
Os TACs, envolvem o Município de Sal-

to do Lontra, duas empresas que promove-
ram o evento, o prefeito e o diretor do De-
partamento de Tributação da Prefeitura. Os 
valores deverão ser depositados, em parce-
las mensais, em favor do Fundo para Cons-
trução do Hospital Municipal de Salto do 
Lontra.
O evento ocorreu em um posto de com-

bustíveis em 20 de fevereiro de 2021, pro-
vocando aglomeração de pessoas, que não 
usavam máscaras, consumiam bebidas al-
coólicas e ignoravam as recomendações de 
distanciamento social.
O fato levou a Promotoria de Justiça de 

Salto do Lontra a ajuizar três ações civis pú-
blicas destinadas à interdição do estabeleci-
mento comercial e à responsabilização por 
atos de improbidade administrativa do pre-
feito Fernando Cadore e de agentes públicos 
que autorizaram o evento.
Pela apuração do MP, Cadore teria par-

ticipado da festa. Para a Promotoria de Jus-
tiça, a atividade e a conduta do prefeito re-
presentaram “risco à saúde coletiva” em um 
“ambiente perfeito para a disseminação do 
vírus na cidade de Salto do Lontra”, além de 
violarem decretos municipais que tratam 
das medidas de contenção à proliferação do 
coronavírus no município.

Aglomeração em Salto do Lontra gera 
multa de R$ 210 mil

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Promovida pelo Sindicato dos Trabalha-
dores na Agricultura Familiar de Coronel Vi-
vida (Sintraf), a Feira de Mudas Frutíferas e 
Ornamentais é tradicional no município, pois 
ocorre há duas décadas.
A edição deste ano será entre os dias 5 

e 10 de julho, das 7h às 18h30 ̶sem inter-
valo para o almoço ̶, em parceria com o 
Viveiro Primavera e a prefeitura, que cede-
rá a estrutura do Agroshopping para a sua 
realização.
De acordo com o presidente do sindica-

to, Eder Ribeiro Borba, no local serão toma-
das todas as medidas de prevenção ao coro-
navírus, com o uso obrigatório de máscara, 
de álcool em gel e distanciamento social.
Segundo ele, dentre as mudas cítricas 

a serem comercializadas, destaque para la-
ranjeiras, ponkan, limoeiro, kinkan e ber-
gamota. Em relação as mudas lisas, haverá 
variedades como pessegueiros, ameixeiras, 
caquizeiros e macieiras.
As mudas de parreiras também poderão 

ser adquiridas no local, nas variedades Nia-
gara Rosada, Niagara Branca, Bordô, Isabel 
e Francesa. Ainda, haverá frutíferas nativas, 
como jabuticabeira, pitangueira e cerejeira.
Além disso, contará com opções de mu-

das exóticas, como pitaya; mudas de estação; 
suculentas; ornamentais; palmeiras; manacá 
da serra; além de árvores de sombra.
“Serão todas mudas com preços mais 

acessíveis, a partir de R$ 15, certificadas 
pela Agência de Defesa Agropecuária do Pa-
raná (Adapar). Ou seja, todas de qualidade”, 
ressalta Borba, completando que o pagamen-
to poderá ser feito em dinheiro ou cartão.

Prefeitura de 
Clevelândia abre 
processo seletivo 
para jovem 
aprendiz  
Redação
redacão@diariodosudoeste.com.br

Desde segunda-feira (21) a Pre-
feitura de Clevelândia está com o pro-
cesso seletivo simplificado (PSS) de 
Jovem Aprendiz em andamento. As 
inscrições, que seguem até 5 de julho, 
podem ser feitas no site da Faculda-
de Municipal de Educação e Meio Am-
biente (Fama).
Ao todo estão sendo ofertadas seis 

vagas para o cargo de auxiliar adminis-
trativo, sendo uma delas destinada pes-
soa com deficiência.
De acordo com o edital nº 14/2021, 

que torna público o processo seletivo, as 
vagas são para jovens com idades entre 
14 e 24 anos, que estejam matricula-
dos em uma instituição de ensino e que 
comprovem renda de até dois salários 
mínimos por família.
Os aprovados no PSS trabalharão 

20 horas semanais e receberão um sa-
lário mínimo hora. O contrato de apren-
dizagem terá duração de 18 meses, com 
início em 21 de julho.
O teste seletivo será realizado em 

fase única, através da aplicação de 
prova objetiva, a qual terá caráter eli-
minatório e classificatório. A prova 
será aplicada no dia 12 de julho, às 14 
h, no Colégio Estadual João XXIII, situ-
ado na rua da Liberdade, n º 840, Cen-
tro de Clevelândia. A divulgação dos 
aprovados será no dia 13 de julho, a 
partir das17h no site da Fama e no do 
município.
Conforme o edital, o Programa Jo-

vem Aprendiz tem por objetivo “criar 
oportunidade de ingresso dos adoles-
centes no mercado de trabalho, atra-
vés do desenvolvimento do conheci-
mento, das habilidades e das atitudes, 
desenvolvendo o senso de responsabi-
lidade e iniciativa através da consciên-
cia de seus direitos e deveres enquan-
to cidadão.”

Coronel Vivida sedia feira de mudas 
frutíferas e ornamentais

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Na última semana, o Departamento Mu-
nicipal de Educação e Esportes fez a entre-
ga de materiais esportivos para todas as es-
colas municipais e os centros municipais de 
educação infantil de Itapejara D’Oeste.
Foram contempladas as escolas Nereu 

Ramos, Irmão Josafat Kmita, Professor Pe-
dro Viriato Parigot de Souza e Escola do 
Campo Valentim Biazussi; e os cmeis Peque-
no Cidadão e Criança Feliz, que totalizam 
em mais de 1.320 alunos.
Conforme a diretora Marilúcia Andri-

guetti, os materiais foram distribuídos de 
acordo com as necessidades de cada insti-
tuição, por meio de conversa prévia com as 
equipes responsáveis.
São nove bolas de basquetebol, 21 bo-

las de voleibol; oito bolas de futebol; 23 bo-
las de handebol; 25 bolas de futsal; dez bo-
las de medicine ball; seis bolas de espiribol; 
30 arcos; 16 minicones; quatro bombas de 
encher bola; quatro sacos para carregar/or-

ganizar bolas; além de 20 tatames de EVA.
“Estes materiais proporcionarão práti-

cas esportivas com mais qualidade, em vá-
rias modalidades, levando aos alunos a pos-
sibilidade de contato com materiais oficiais 
e vivências significativas por meio do espor-
te”, diz a diretora, informando que foram in-
vestidos R$ 20 mil, com recursos próprios 
do Município. 
Para a Educação, segundo ela, a aqui-

sição destes materiais será mais um recur-

so aos professores, que poderão utilizá-los 
em suas aulas, oportunizando novas moda-
lidades esportivas, aprimorando os proces-
sos de ensino e aprendizagem, a socializa-
ção e a inclusão dos alunos por meio de 
suas práticas. 
“As práticas esportivas são fundamen-

tais para uma educação de qualidade, que 
busca práticas inspiradoras e proporciona o 
crescimento saudável das crianças em sua 
totalidade”, finaliza.

Escolas municipais recebem materiais 
esportivos em Itapejara D’Oeste

Haverá muita variedade de espécies no local 

ARQUIVO/SINTRAF

Todas as 
escolas e 
cmeis do 
município 
foram 
contempladas 

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE ITAPEJARA D’OESTE
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AEN
O Departamento de 

Trânsito do Paraná (Detran-
-PR) entregou nesta sema-
na 80 aparelhos de leitura 
biométrica ao Departamen-
to Penitenciário do Para-
ná (Depen/PR). Os apare-
lhos são de biometria por 
impressão digital e vão au-
xiliar no controle de acesso 
às dependências do Depen, 
como de familiares e advo-
gados dos detentos, além de 
uso interno.

“Estamos, aos poucos, 
otimizando os sistemas de 
controle de acesso aos ór-
gãos do Estado e trabalhan-
do em novas parcerias para 
unificar dados e  informa-
ções que facilitam diversas 
áreas do governo, principal-
mente a segurança pública”, 
disse o diretor-geral do De-
tran, Wagner Mesquita.
“Esses equipamentos 

serão extremamente úteis 
para auxiliar na identifica-
ção de visitantes e facilitar 

a contagem de presos. Esse 
é um projeto que estava em 
andamento desde 2019 e, 
com toda certeza, trará mais 
segurança e agilidade ao sis-
tema prisional do Estado”, 
afirmou o diretor-geral do 
Depen, Francisco Caricati.
Participaram do ato de 

entrega os representantes 
do Depen, Anselmo Capella-
ri e Rodnei Oliveira, e o co-
ordenador administrativo 
do Detran-PR, Mauro Bor-
ges dos Santos.

Detran disponibiliza 80 aparelhos 
biométricos para o Depen

Assessoria
Pelo terceiro mês se-

guido, o industrial do Para-
ná mantém a confiança nos 
negócios e na economia em 
alta. É o que revela a pes-
quisa mensal da Federa-
ção das Indústrias do Para-
ná (Fiep), feita em parceria 
com a Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI). O in-
dicador referente ao mês de 
junho chegou a 64,1 pontos, 
na área de otimismo. Numa 
escala que vai de 0 a 100 
pontos, acima dos 50 pon-
tos é considerado otimismo, 
e abaixo dos 50, pessimis-
mo. O resultado ficou 4,5 
pontos acima do registra-
do em maio passado (59,6) 
e 22,4 pontos acima do di-
vulgado em junho de 2020, 
quando o ICEI somou ape-
nas 41,7 pontos.
O bom resultado não 

chega a surpreender, ga-
rante o economista da Fiep, 
Evânio Felippe. “O indicador 
de confiança é um reflexo 
do que está acontecendo no 
Paraná. Desde o segundo se-
mestre do ano passado para 
cá, a indústria vem numa 
trajetória de crescimento da 
produção industrial e lide-
rando a criação de vagas no 
mercado de trabalho do es-
tado”, argumenta.

Felippe entende que 
este cenário de otimismo 
mostra que, apesar das in-
certezas geradas pelo agra-
vamento da pandemia e do 
processo de imunização ain-
da lento no país, a indústria 
está dissociada dessa ques-
tão. “Desde que foi consi-
derada atividade essencial, 
ainda no primeiro semestre 
do ano passado, a indústria 
continuou produzindo. Re-
tomou o crescimento e ge-
rou empregos para atender 
às necessidades de consumo 
no país”, avalia.
O economista também 

analisa o índice ao decompor 
o resultado de junho. O ICEI 
é formado pelo indicador de 
condições ‒ que avalia a per-
cepção do empresário com 
relação ao seu negócio e à 
economia nos últimos seis 
meses. E pelo de expectati-
vas, que faz a mesma avalia-
ção, mas com projeção até o 
fim do ano. Felippe destaca 
que a avaliação para o futu-
ro teve maior peso no resul-
tado final. Enquanto o indi-
cador de condições ficou em 
59,4 pontos, o de expectati-
vas chegou a 66,3.
“Com os níveis de pro-

dução em elevação mês a 
mês e as vagas no mercado 
de trabalho em crescimen-

to, o empresário prevê boas 
perspectivas para os negó-
cios. O saldo dos empre-
gos gerados na indústria, 
de janeiro a abril de 2021 
(28.407 vagas criadas), já 
é maior do que o saldo acu-
mulado durante todo o ano 
passado (24.372), o que 
confirma este bom momen-
to no setor”, justifica.
Felippe explica que o in-

dustrial mais otimista tende 
a estar mais disposto em fa-
zer novos investimentos em 
tecnologia e maquinário, ex-
pandir os negócios, entrar 
em novos mercados, contra-
tar mais profissionais e em 
comprar matéria prima já 
prevendo aumento de pro-
dução e isso é bom para o 
setor. “Porém, não é possível 
garantir que esta realidade 
mais otimista se mantenha 
até o fim do ano”, alerta.
A evolução do processo 

de vacinação, para dar mais 
segurança não só aos traba-
lhadores da indústria, mas 
de outros setores que de-
mandam produção nas fá-
bricas, como o de comércio 
e serviços, é um fator que 
pode interferir nos índices 
de confiança. “Quanto mais 
rápida a imunização, mais 
ágil será o retorno à norma-
lidade e o estímulo ao con-

sumo”, diz. Outro ponto cita-
do pelo economista é a crise 
hídrica, que atinge o esta-
do e pode impactar na ge-
ração de energia elétrica, 
insumo essencial para ati-
vidade industrial. “Se essa 
condição se agravar, pode 
interromper a trajetória de 

crescimento da produção e 
da empregabilidade e rever-
ter a expectativa positiva do 
empresário”, complementa.
Por outro lado, a reno-

vação das concessões de pe-
dágio, se firmados dentro do 
modelo proposto pelo setor 
produtivo paranaense, pode 

ser um indicador positivo. 
“Uma tarifa menor deve re-
duzir a pressão sobre os 
custos logísticos das indús-
trias para escoar sua produ-
ção. Se isso se concretizar, 
pode haver uma melhora de 
cenário na avaliação do em-
presário”, explica.

GELSON BAMPI

Confiança do industrial paranaense é 
a maior desde janeiro

Resultado ficou acima do registrado em maio passado e junho de 2020



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % dez jan fev mar abr mai ano 12m 

INPC (IBGE) 1,46 0,27 0,82 0,86 0,38 0.96 3.33 8.90

IPCA (IBGE) 1,35 0,25 0,86 0,93 0,31 0.83 3.22 8.06

IPCA-15 (IBGE) 1,06 0,78 0,48 0,93 0,60 0,44 3,27 7,27

IPC (FIPE) 0,79 0,86 0,23 0,71 0,44 0,41 2,67 8,50

IGP-M (FGV) 0,96 2,58 2,53 2,94 1,51 4,10 14,39 37,04

IGP-DI (FGV) 0,76 2,91 2,71 2,17 2,22 3,40 14,13 36,53

IPA-DI (FGV) 0,68 3,92 3,40 2,59 2,90 4,20 18,21 49,59

IPC-DI (FGV) 1,07 0,27 0,54 1,00 0,23 0,81 2,87 7,98

INCC-DI (FGV) 0,70 0,89 1,89 1,30 0,90 2,22 7,41 15,26

abr mai jun
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 4,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

27/4 a 27/5 0,5000 0,1590 0,0000
28/4 a 28/5 0,5000 0,1590 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,1590 0,0000
2/5 a 2/6 0,5000 0,1590 0,0000
3/5 a 3/6 0,5000 0,1590 0,0000
4/5 a 4/6 0,5000 0,1590 0,0000
5/5 a 5/6 0,5000 0,1590 0,0000
6/5 a 6/6 0,5000 0,2019 0,0000
7/5 a 7/6 0,5000 0,2019 0,0000
8/5 a 8/6 0,5000 0,2019 0,0000
9/5 a 9/6 0,5000 0,2019 0,0000
10/5 a 10/6 0,5000 0,2019 0,0000
11/5 a 11/6 0,5000 0,2019 0,0000
12/5 a 11/6 0,5000 0,2019 0,0000
13/5 a 13/6 0,5000 0,2019 0,0000
14/5 a 14/6 0,5000 0,2019 0,0000
15/5 a 15/6 0,5000 0,2019 0,0000
16/5 a 16/6 0,5000 0,2019 0,0000
17/5 a 17/6 0,5000 0,2019 0,0000
18/5 a 18/6 0,5000 0,2019 0,0000
19/5 a 19/6 0,5000 0,2019 0,0000
20/5 a 20/6 0,5000 0,2019 0,0000
21/5 a 21/6 0,5000 0,2019 0,0000
22/5 a 22/6 0,5000 0,2019 0,0000
23/5 a 23/6 0,5000 0,2019 0,0000
24/5 a 24/6 0,5000 0,2019 0,0000
25/5 a 25/6 0,5000 0,2019 0,0000
26/5 a 26/6 0,5000 0,2019 0,0000
27/5 a 27/6 0,5000 0,2019 0,0000
28/5 a 28/6 0,5000 0,2019 0,0000
1/6 a 1/7 0,5000 0,2019 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Março/21 0,00 0,00 0,00
Abril/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m

Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Noroeste 1.738,87 1.791,05 3,00 14,10 29,07
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 154,00 -6,7% -12,5%
Ponta Grossa 152,00 -6,2% -11,6%
Maringá 149,00 -5,7% -12,4%
Cascavel 149,50 -5,4% -11,5%
Sudoeste 149,50 -5,4% -12,1%
Guarapuava 150,00 -5,1% -12,3%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 80,00 -5,9% -7,0%
Sudoeste 82,00 -8,4% -17,6%
Cascavel 82,00 -7,9% -17,6%
Maringá 81,00 -9,0% -18,6%
Ponta Grossa 83,00 -7,3% -17,0%
Guarapuava 82,00 -7,9% -16,3%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 90,00 -1,1% -11,8%
Ponta Grossa 89,00 -1,1% -11,9%
Maringá 87,00 -1,1% -11,2%
Cascavel 87,00 -1,1% -11,2%

SALÁRIO FAMÍLIA 2020
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 18/6, pes.físicas 15/6, emp. do més ticos 7/6. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 1.394,50 -20,50 -4,9% -8,6%
ago/21 1.352,00 -18,25 -5,2% -8,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 659,75 0,50 -1,2% 0,0%
set/21 553,00 -18,25 -6,5% -3,5%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

jul/21 363,30 -9,80 -2,4% -8,9%
ago/21 363,30 -9,10 -2,8% -8,7%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

jul/21 651,00 -10,50 -1,6% -3,4%
set/21 655,00 -10,00 -1,7% -3,2%

Ações % R$

Petrobras PN +0,52% 29,10 
Vale ON +1,17% 111,40 
ItauUnibanco PN -1,29% 32,03 
Bradesco PN -1,84% 27,16 
Cogna ON -2,29% 4,69 
Pão de Açúcar ON +2,90% 41,55 
CVC Brasil ON +2,45% 28,90 
Cielo ON -3,09% 3,76

INDICE BOVESPA 

Baixa: 0,38% 128.767 pontos

Volume negociado: R$ 30,88 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A 1ª parcela do IR 2021 foi adiada para 31/05,
ainda sem a incidência de juros Selic.

MÊS TAXA SELIC
Fev/21 0,13%
Mar/21 0,20%

MÊS TAXA SELIC
Abr/21 0,21%
*Mai/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 22/06/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 22/06/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 22/06/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA MAIO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice abr mai jun
INPC (IBGE) 1,0694 1,0759 1,0890
IPCA (IBGE) 1,0610 1,0676 1,0806
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Março/21 0,5000 1,51 6,17
Abril/21 0,5000 2,02 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Março/21 0,1159 0,35 1,69
Abril/21 0,1590 0,51 1,63

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 139,61 0,2% -6,8% -12,0% 139,00 140,50 
MILHO saca 60 kg 75,23 0,0% -7,6% -12,1% 76,00 76,20 
TRIGO saca 60 kg 75,51 0,0% -7,3% -8,3% 75,50 75,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 248,40 -0,1% -1,3% -6,2% - 230,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 240,00 -0,4% -0,4% -9,3% - 230,00 
BOI GORDO arroba, em pé 307,27 0,6% 2,0% 4,0% 310,00 300,00 
SUÍNO kg, vivo 6,53 2,4% 5,2% 4,0% 6,00 6,30 
ERVA MATE arroba 23,27 0,0% 0,1% 3,0% - 17,50 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 22/06/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 22/06 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.892,46 -1,52% -9,80%
Boi gordo (2) 319,55 0,41% 1,08%
Café (3) 826,92 -0,26% -5,75%
Algodão (4) 478,36 -1,91% -5,11%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 22/06/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 22/06/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/21 151,25 -1,10 0,0% 0,8%
jul/21 152,10 -1,95 -0,8% 0,0%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

130.091 129.259 128.057 128.405 129.264 128.767

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

15/06 16/06 17/06 18/06 21/06 22/06

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

22/06 R$ 281,50 /grama -1,57%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 1,13% Var. junho: -4,96%

Compra R$ 4,965
Venda R$ 4,966

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,39% Var. junho: -4,10%

Compra R$ 5,0172
Venda R$ 5,0178

DÓLAR PARALELO
Baixa: 1,13% Var. junho: -4,55%

Compra R$ 4,83
Venda R$ 5,24

DÓLAR TURISMO
Baixa: 1,14% Var. junho: -4,57%

Compra R$ 4,83
Venda R$ 5,22

EURO
Baixa: 0,38% Var. junho: -6,61%

Compra R$ 5,9745
Venda R$ 5,9772

EURO TURISMO
Baixa: 0,95% Var. junho: -6,88%

Compra R$ 5,59
Venda R$ 6,23  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0453
Libra esterlina R$ 6,99
Peso argentino R$ 0,053

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 110,77
Libra esterlina 0,72
Euro 0,84

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/21 84,22 0,13 -1,2% 1,7%
out/21 86,56 0,60 -1,2% 3,5%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 33.945,58 +0,20
Londres 7.090,01 +0,39
Frankfurt  15.636,33 +0,21
Tóquio 28.884,13 +3,12
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BB Seguridade aprova 
reforço de capital
Estadão Conteúdo
O conselho de administração da BB Seguridade 

aprovou um reforço de capital na Brasilprev no mon-
tante total de até R$ 600 milhões. Segundo fato rele-
vante enviado à Comissão de Valores Mobiliários (CVM), 
considerando a manutenção da participação acioná-
ria de 74,995%, caberá à BB Seguros, subsidiária inte-
gral da companhia que detém o investimento direto na 
Brasilprev, subscrever e integralizar um valor de até R$ 
449,97 milhões do aumento.
“Embora os modelos de projeção da Brasilprev não 

prevejam uma insuficiência de capital, por prudência, os 
sócios BB Seguros e Principal Financial Group optaram 
pelo reforço, em complemento aos recursos captados 
pela debênture subordinada, conforme comunicado di-
vulgado ao mercado em 15 de junho, em virtude da vo-
latilidade do cenário macroeconômico e do aumento do 
IGP-M, que acumula alta de 14,4% no ano”, afirma a BB 
Seguridade.
Segundo a empresa, também foi deliberada pelo 

conselho a distribuição de R$ 1,040 bilhão como remu-
neração aos acionistas sob a forma de dividendos, que 
serão pagos em data a ser anunciada após a divulgação 
dos resultados do segundo trimestre de 2021, prevista 
para o dia 2 de agosto.

Estadão Conteúdo
Após dois anos em desenvolvi-

mento, o novo Sistema de Gestão de 
Fundos de Investimento (SGF) da Co-
missão de Valores Mobiliários (CVM) 
estará disponível para os adminis-
tradores de fundos a partir da pró-
xima segunda-feira (28),   informou  
a       autarquia. 
Mais moderna e estável, a fer-

ramenta substitui parte dos proces-
sos realizados pelo sistema CVMWeb, 
usado pelos 22 mil fundos de investi-
mentos existentes no país, e deve co-
laborar na redução do chamado cus-
to de observância, ou seja, custo para 
cumprir obrigações regulatórias im-
postas pela autarquia.
“A nova plataforma possui uma 

arquitetura mais atualizada e facilita o 
armazenamento de dados, minimizan-
do necessidades de integração entre 

bases diferentes”, afirma Daniel Ma-
eda, superintendente de Supervisão 
de Investidores Institucionais (SIN) da 
CVM, que estima a redução do custo 
de observância de 10% a 15%. “Para 
os usuários, ela deve gerar economia 
de tempo com retrabalho e contato 
com o suporte da CVM.”
O acesso ao sistema para os fun-

dos de investimento regulados pela 
Instrução CVM 555 será feito com o 
login e senha do Sistema CVMWeb. 
Maeda acrescenta que, a partir de se-
gunda-feira, os administradores dos 
fundos terão acesso ao SGF e deverão 
efetuar o registro dos fundos de in-
vestimento conforme o passo a passo 
do manual de uso disponível na tela 
inicial do sistema.
De acordo com a CVM, o SGF vai 

permitir acompanhar e alterar in-
formações de cada fundo em todas 

as fases de sua existência, como re-
gistro do fundo (que será concedido 
automaticamente após o envio dos 
documentos obrigatórios), atualiza-
ção cadastral, registros de integra-
lização de cotas, alterações de data 
de encerramento de exercício social, 
substituição da instituição   admi-
nistradora  e   encerramento   dos     
fundos.
O SGF permite, também, a con-

sulta a protocolos de registros, altera-
ções realizadas, ou mesmo consultas 
consolidadas a todas as informações 
disponibilizadas.
Já o envio de informações peri-

ódicas (informe diário, perfil men-
sal, CDA, balancetes, lâminas e as de-
monstrações financeiras auditadas) já 
vigente por meio do Sistema de Envio 
de Documentos do CVMWEB não so-
fre qualquer alteração.

CVM prevê menor custo para 
cumprir obrigações regulatórias
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Governo autoriza 
aplicação de 
R$ 11,1 milhões 
em estradas 
rurais
AEN

O Governo do Estado autorizou a ce-
lebração de dez convênios de pavimen-
tação de 40 quilômetros de estradas 
rurais no Estado. Juntos, eles somam in-
vestimentos de R$ 11.178.692,37. No 
Sudoeste, os municípios beneficiados 
são Bom Jesus do Sul, Capanema, Enéas 
Marques, Flor da Serra do Sul, Francisco 
Beltrão, Pérola d´Oeste, Pinhal de São 
Bento e Salgado Filho.

Esses são os primeiros convênios de 
2021 e fazem parte do Programa Estra-
das Rurais Integradas aos Princípios e 
Sistemas Conservacionistas – Estradas 
da Integração, gerenciado pelo Depar-
tamento de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável (Deagro), da Secretaria de Esta-
do da Agricultura e do Abastecimento do 
Paraná (Seab).

Para o secretário Norberto Ortigara, 
a pavimentação das estradas com pedras 
irregulares é importante para os produ-
tores rurais tanto no manejo de suas 
propriedades, que dependem da chega-
da de insumos, sementes e ração, quanto 
no escoamento das safras, contribuindo 
para o aumento da competitividade da 
agroindústria paranaense. “Uma estrada 
ruim resulta em custo maior”, afirmou.

Mas os benefícios não se restringem 
à atividade agropecuária. “Além da ques-
tão da safra, melhora também a quali-
dade de vida de quem mora na região 
e pode se locomover mais rapidamente, 
como as crianças para chegarem à esco-
la ou os doentes transportados a hospi-
tais”, reforçou o secretário.

O chefe do Deagro, Márcio da Sil-
va, destacou que o projeto de pavimen-
tação poliédrica com pedras irregulares 
tem também o objetivo de preservar os 
recursos naturais, por contribuir na con-
servação do solo nas propriedades. Por 
isso, o Programa Estradas da Integração 
é mais amplo. “Também capacita as ad-
ministrações municipais nas técnicas de 
gestão, manejo e conservação dessas es-
tradas”, disse.

AEN
O Governo Federal divulgou nessa ter-

ça-feira (22) o Plano Safra 2021/22 com 
a destinação de R$ 251,2 bilhões para 
apoiar a produção agropecuária. O volume 
é 6,3% superior ao disponível para a safra 
2020/21, que se encerra no final deste mês. 
Os financiamentos poderão ser contratados 
a partir de 1.º de julho de 2021 até 30 de 
junho de 2022.   

“A primeira impressão é que é um plano 
bastante coerente com a realidade que vi-
vemos, temos crise fiscal, com aperto de re-
cursos e, mesmo assim, foi possível viabili-
zar o crescimento da oferta de crédito para 
o setor rural”, disse o secretário da Agricul-
tura e do Abastecimento, Norberto Ortigara. 
“O tom maior aqui privilegia o futuro. Privi-
legia investimentos.”

Do total previsto para o Plano Safra, 
R$ 177,78 bilhões serão destinados ao cus-
teio e comercialização, enquanto R$ 73,4 bi-
lhões serão para investimentos. No ciclo an-
terior, o volume de investimentos foi de R$ 
56,92 bilhões. Além disso, R$ 165,2 bilhões 
do volume ofertado são a juros controlados 
(7% a mais que na safra 2020/21).

Para Ortigara, é preciso reconhecer 
o crescimento importante dos recursos 
disponibilizados para o Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf ), da ordem de 19%, tota-
lizando R$ 39,3 bilhões. Desse volume, 
R$ 21,74 bilhões são para custeio e co-
mercialização, enquanto R$ 17,6 bilhões 
destinam-se a investimentos. Para eles, a 
taxa de juros subiu de 2,75% a 4% para 

3% a 4,5%.
Os produtores do Programa Nacional de 

Apoio ao Médio Produtor Rural (Pronamp) 
tiveram um aumento de 3% em relação ao 
volume de recursos da safra 2020/21. Para 
o novo ciclo, o valor é de R$ 34 bilhões, dos 
quais R$ 29,18 bilhões para custeio e co-
mercialização e R$ 4,88 bilhões para inves-
timento, com juros de até 6,5%.

No caso dos demais produtores e coope-
rativas, houve aumento de 1,5 ponto porcen-
tual na taxa de juros, situando-se agora em 
7,5%. A eles, o Plano Safra destinou R$ 126,86 
bilhões para custeio e comercialização.

Juros 
“O fato negativo, mas já era esperado, 

foi um pequeno crescimento das taxas de 
juro, houve uma acomodação mais simples 
para a agricultura familiar e para os médios 
agricultores, e um crescimento um pouqui-
nho mais consistente para os demais, os 
grandes agricultores que, na nossa visão, 
não causa muito impacto negativo na deci-
são de tomar dinheiro para investir”, desta-
cou Ortigara.

Entre as novidades do Plano Safra des-
te ano está o fortalecimento do Pronaf Bio-
economia, com a inclusão de financiamento 
para sistemas agroflorestais, construção de 
unidades de produção de bioinsumos e bio-
fertilizantes e projetos de turismo rural que 
agreguem valor a produtos e serviços da so-
ciobiodiversidade.

“O investimento é o carro-chefe, inclu-
sive prevendo situações que possam de-
monstrar ao mundo a nossa capacidade de 

produzir uma agricultura cada vez mais sus-
tentável como a recomposição de reserva 
legal, a produção de bioinsumos, a produ-
ção de energias a partir de fontes renová-
veis, inclusive o turismo rural”, disse o se-
cretário da Agricultura e do Abastecimento 
do Paraná.

Seguro
O Ministério da Agricultura também 

destinará R$ 1 bilhão para subvencionar a 
contratação de apólices de seguro rural em 
todo o País em 2022. De acordo com o ór-
gão, em 2021, dos R$ 1,3 bilhão anuncia-
dos, o efetivamente disponível ficou em R$ 
948,1 milhões.

Estima-se que, para o próximo ano, seja 
possível contratar aproximadamente 158,5 
mil apólices, com proteção de 10,7 milhões 
de hectares e valor segurado de R$ 55,4 bi-
lhões. “É muito importante para reduzir ris-
cos e socorrer os produtores em razão de 
intempéries que temos no dia a dia da pro-
dução”, afirmou Ortigara

“Plano Safra 2021/22 privilegia o 
futuro”, diz secretário da Agricultura

Plano dispõe R$ 251,22 bilhões para agricultores 

Gilson Abreu/Aen



Ainda um período de disposição fa-
vorável e conciliatório nos assuntos 
amorosos, nas associações e no re-
lacionamento humano. Algumas 
pequenas surpresas no ambiente de 
trabalho poderão prejudicá-lo. 

Amigos lhe darão alguns desgos-
tos e a pessoa amada poderá se 
ressentir de falta de atenção. Flu-
xo astral benéfi co para negócios e 
assuntos atinentes à família e aos 
meios de transmissão de ideias.

Possibilidade de programar uma li-
nha de ações e de interesses mú-
tuos, mesmo que a antiga simpatia 
não esteja plenamente restabeleci-
da. Novas ideias e estudos elevados 
poderão entusiasmá-lo bastante.

Negativo fluxo astral para as mu-
danças de emprego, atividades 
ou residência. Tendência à de-
pressão psíquica, o que viria a lhe 
prejudicar mais ainda. Controle-
-se em todos os sentidos e cuide 
de sua saúde.

Período de máximo desenvolvimen-
to nos relacionamentos íntimos. A 
refl exão a respeito da sua maneira 
de agir tenderá a trazer mais harmo-
nia, se bem que uma maneira dife-
rente daquela imaginada por você. 

Os estudos elevados e a vida cultu-
ral estarão favorecidos, assim como 
o contato com o estrangeiro. Você 
deverá agir no sentido de consoli-
dar as conquistas feitas nos perío-
dos anteriores. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Situação positiva para promover 
mudanças e melhorias no ambien-
te doméstico e no convívio familiar. 
Momentos harmoniosos e de bons 
relacionamentos no trabalho e com 
os subordinados. 

Sentimentos fortes e sintonia afetiva 
com a pessoa amada permitirão um 
perfeito entendimento, com a possi-
bilidade de surgirem novos planos 
para o futuro.

Sentimentos mais fortes e estáveis 
na vida amorosa, fortalecendo o ca-
samento e as relações duradouras. 
Apesar disso, poderá se sentir um 
tanto inseguro quanto a si próprio.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Mostre sua afetividade sem medo 
de mostrar seus sentimentos. No 
trabalho, suas sugestões são bem 
recebidas, empurrando positiva-
mente seu futuro profi ssional. 

O fl uxo dos planetas deverá bene-
fi ciar você. Aproveite a infl uência 
para pôr em dia seus negócios e 
compromissos que estão em atra-
so. Êxito sentimental, amoroso e 
profi ssional. 

Novo círculo de amizades fará 
com que você libere energias po-
sitivas. Neste período, suas ativida-
des sociais, altamente favorecidas 
e em plenas atividades, estarão fa-
zendo seu lado extrovertido fi car 
mais exposto.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOINVERNO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

20°/11°

15°/12°

21°/13°

22°/15°

22°

11°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm
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Sigla da
agência
espacial
europeia

Moeda de
Portugal
anterior 
ao euro

Objetivo
da "turma
do deixa-

disso"

Cachaça
com gelo 

e suco
de limão

Itens na
grade

curricular
do curso

Letra do
tamanho
pequeno

de roupas

Palavra, 
em francês

O dos
Beatles
ocorreu
em 1970

"(?) Man",
canção  

do Black
Sabbath

Bahia
(sigla)

Elemento
de contras-
tes radio-
lógicos

Ente pro-
tetor das
florestas
(Folcl.)

Abreviatu-
ra do livro
de Oseias
(Bíblia)

Teve
grande
sucesso

(gír.)

Clínica de
reedu-
cação

alimentar

Cidade
gaúcha de
festival de

Cinema

O selva-
gem, para
Rousseau

(Filos.)
Unidade
de pres-

são atmos-
férica

Atração da
festa de
Parintins

(?) de po-
der, crime 
da autorida-
de policial

Agência
que regula
a aviação
civil (BR)

O compu-
tador 

criado por 
Steve Jobs

"O Homem
(?)", de

Fernando
Sabino

(?) Motta,
cantor

brasileiro
de soul

Metade do
diâmetro
(abrev.)

Morcego,
em inglês

Persona-
gem de
Lewis
Carroll

Reserva
de ouro

que
outrora as-
segurava 
o valor da
moeda de
um país

Mapa, em
inglês

Possuir

Funcioná-
rio de

cartórios

Murmúrio
de vozes

Formiga,
em inglês

Dano emo-
cional na
base da
neurose,
segundo

Freud

Dito que alude ao fato
de que as pessoas 

têm diferentes
preferências Escândalo

Microfone
(abrev.)

Resposta
negativa

Tendên-
cia do

narrador
na obra de
Machado
de Assis

Mal-estar
frequente
Guindaste
de docas

(?) Khayyam, poeta e
matemático persa

(séc. XII)
Culto; erudito

Tema da declaração
universal proclamada

em 1948
pela ONU

ECG
DESCALABRO

DISCIPLINAS
TRAUMAPMOT

EDZIRON
IRONIZARÃ
TOÃGIODO

BOMBOUNOS
SPAACHAQUE
HIGRUATD

RUMORRBOI
MEABUSOS
ANTMAPMAC
NOTARIONU
OEDRBAT

LASTROALICE

3/ant — bar — bat — map — mot. 4/iron. 6/lastro. 17/gosto não se discute.
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Vacina para todos!
Vacina para todos é o grito da população mundial, é o 

grito de grande parte do povo brasileiro. Pois passado qua-
se um ano e meio do início da pandemia no Brasil, até ago-
ra menos de 30% da população recebeu a primeira dose 
de imunizante. Os primeiros a serem vacinados foram as 
pessoas idosos, população indígena, profissionais da saú-
de e outros grupos de risco. Agora a vacina está chegando 
para grupos específicos do segmento da sociedade. Tudo 
isso poderia ter sido INICIADO o ano passado e, certamen-
te, teria evitado o interrompimento precoce de milhares 
de vidas. 

Estava pensando no trabalho maravilhoso e incansá-
vel dos profissionais da saúde que foram vacinados por 
estarem diretamente ligados à linha de frente no enfren-
tamento do novo coronavírus. Também pensei nos profis-
sionais que, desde o início da pandemia, estão servindo a 
população na linha de frente para atender os mais diver-
sos serviços essenciais da população, como, por exemplo, 
nos supermercados, nas padarias, nos restaurantes, os pro-
fissionais de comunicação, os motoristas, os bancários, os 
frentistas de postos de combustíveis, os garis, os comerci-
ários etc. Estes, infelizmente, ainda não receberam a vaci-
na, mas que também estão arriscando suas vidas em prol 
de serviços essenciais. 

Lembrei dos líderes religiosos de todas as denomina-
ções de fé que incansavelmente, desde o início da pandemia, 
atuam na linha de frente no atendimento em grupo ou in-
dividual da saúde espiritual e mental dos fiéis. Pois só para 
constar, no Brasil mais de 130 diáconos, padres e bispos 
da Igreja Católica perderam a vida heroicamente cuidan-
do das necessidades espirituais e matérias da população. 

Tantos membros de comunidades perderam suas vi-
das em decorrência das complicações da covid-19. Nessa 
esteira, entristece perceber que os líderes religiosos neste 
país não são considerados como prestadores de serviços 
social essencial. Por exemplo, eu vou receber a primeira 
dose por ser gestor de ensino superior e não por ser pa-
dre, mas como padre é que tenho tido maior contato com 
o povo. Pois desde março do ano passado venho atenden-
do diariamente dezenas de pessoas com ansiedade, desejo 
de suicídio, problemas conjugais, perda de sentido na vida. 
Pessoas doentes do corpo e da alma, sendo, assim, um ins-
trumento no alívio da dor e sofrimento de tantas pessoas. 
Por outro lado, é verdade que muitos religiosos já recebe-
ram a dose da vacina devido à idade, mas não por ser reli-
gioso a serviço do povo. 

No Brasil, infelizmente, passamos do número de 500 
mil pessoas falecidas em decorrência das complicações 
da covid-19. Membros de nossas famílias, pessoas ami-
gas, pessoas muito próximas de nós partiram em tenra ida-
de. Pessoas que viraram estatística de morte por covid-19. 
Uma vida perdida já nos bastava para nos entristecer.

Infelizmente são milhares de vidas que se foram. Mi-
lhares de famílias enlutadas. Muitas lágrimas derramadas 
em leitos de hospitais e portas de funerárias. Muitas pesso-
as não conseguiram elaborar o luto devido a orientação de 
sepultamento imediato. Essa pandemia tem causando mui-
ta dor e sofrimento. Essa pandemia tem levado grandes e 
pequenos, ricos e pobres, estudantes e operários. Essa do-
ença não escolhe idade e nem classe social. Também tem 
provocado muitas reflexões sobre a própria vida.

A vacina tem sido uma esperança apresentada pela ci-
ência. A ciência, por sua vez, é uma dádiva da inteligência 
humana dada por Deus. E esperamos que o mais rápido 
possível toda a população possa receber a primeira e a se-
gunda dose para estancar essa cruel pandemia.

Padre Judinei Vanzeto - Jornalista, diretor administrativo 
da Rádio Vicente Pallotti, gestor da Unilasalle/Fapas 
Polo Coronel Vivida e pároco da Paróquia São Roque de 
Coronel Vivida-PR

Dentre os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável/Agenda 2030 
das Nações Unidas, o 13 refere-se à 
“Ação Contra a Mudança Global do 
Clima”. Ante o fato de alguns ficarem 
ressabiados, como se diz no campo, 
com o estigma apocalíptico do núme-
ro e sua identificação mundial com o 
azar, cabe salientar que conter o aque-
cimento da Terra não depende do aca-
so, mas sim das ações e atitudes de 
cada cidadão, da sociedade, dos go-
vernos e do respeito aos acordos in-
ternacionais sobre o tema.

Assim, é gratificante e anima-
dor constatar ser crescente a consci-
ência global sobre a questão, confor-
me demonstra a pesquisa “O Mundo 
em 2030”, que acaba de ser publica-
da pela Organização das Nações Uni-
das para a Educação, a Ciência e a Cul-
tura (Unesco). As mudanças climáticas 
e a perda da biodiversidade foram 
apontadas por 67% dos entrevistados 
como os desafios mais preocupan-
tes. Obviamente, vencer a pandemia 
da Covid-19 é meta mais premente e 
pontual, mas o novo coronavírus tam-
bém enfatizou a necessidade de me-
lhoria ambiental e do estabelecimen-
to de espaços mais favoráveis à saúde 
pública.

A amostragem da pesquisa é sig-
nificativa, pois foi respondida, via di-
gital, por mais de 15 mil pessoas de 
todos os continentes. É interessante 
notar que os participantes eram em 
especial jovens: 57% tinham menos 
de 35 anos e 35% estavam abaixo de 
25. Os resultados, também analisados 
de acordo com a região, gênero, ida-
de e outros parâmetros demográficos, 
confirmam o alerta da Unesco de que 
são necessários maiores esforços para 

abordar e atender às preocupações 
específicas dos indivíduos.

Cabe acrescentar, nesse contex-
to, a importância da opinião das pes-
soas, que se multiplica na sociedade, 
fazendo com que os governos, como 
cabe nas democracias, atendam aos 
anseios da população. E a proteção 
ambiental, redução da emissão de car-
bono e contenção do aquecimento ter-
restre são prioridades incontestáveis. 
É de se esperar, portanto, que a opi-
nião pública mundial influencie uma 
postura multilateral sinérgica dos pa-
íses em torno desses desafios funda-
mentais para o presente e o futuro da 
humanidade. Essa é uma expectativa 
da Unesco.

Os entrevistados também desta-
caram que a educação sobre sustenta-
bilidade, promoção da cooperação in-
ternacional e construção de confiança 
na ciência são as melhores maneiras 
para enfrentar o problema ambiental. 
Violência e conflitos, discriminação, 
insegurança alimentar e falta de comi-
da, água e moradia são outros grandes 
desafios. Registrou-se um grande con-
senso entre os respondentes: o ensi-
no universal e de qualidade é a síntese 
da solução para cada um dos desafios.

Neste último aspecto, o Brasil tem 
imensa dívida, acumulada desde os 
primórdios de sua história. Não trata-
mos a educação com o cuidado pro-
porcional à sua relevância como fator 
decisivo de transformação da História 
e da inclusão socioeconômica. Portan-
to, também não podemos atribuir ao 
azar o fato de a consciência ambiental 
não ser amplamente disseminada em 
nossa sociedade. A demanda do ensi-
no público de excelência é mais pre-
mente do que nunca, como se obser-

va neste triste momento de pandemia, 
nos episódios de desrespeito aos pro-
tocolos sanitários.

Em contrapartida, nosso país 
tem respostas positivas para algu-
mas questões também relevantes co-
locadas na pesquisa na Unesco: so-
mos grandes produtores de alimentos 
e já contribuímos para abastecer os 
mercados globais e reduzir a insegu-
rança alimentar; fabricamos biocom-
bustíveis, como o etanol e o biodiesel, 
em grande volume, ajudando na que-
da da emissão de carbono pelas fro-
tas de veículos; e nas 5,07 milhões de 
propriedades rurais constantes do úl-
timo Censo Agropecuário (2017), que 
ocupam 351,28 milhões de hectares, 
ou 41% de nosso território, há imen-
sa área de matas nativas e mananciais 
hídricos preservados, conforme deter-
mina o Código Florestal.

Do mesmo modo que a precarie-
dade do ensino não é azar, não deve-
mos atribuir à sorte todo esse poten-
cial do Brasil para atender a algumas 
prioridades da humanidade, mas sim 
à capacidade de trabalho e resiliên-
cia do agronegócio. Ou seja, a ma-
neira como o País irá inserir-se e o 
seu grau de protagonismo nos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sustentá-
vel, inclusive no de número 13, não 
são uma questão de fortuna ou infor-
túnio, mas de competência e vontade 
de fazer a diferença.

Engenheiro (Escola de Engenharia de 
São Carlos - EESC/USP), empresário 
e membro da Academia Nacional de 
Agricultura (ANA)

A testagem em massa da covid-19 na estrutura montada no calçadão pela 
Prefeitura de Francisco Beltrão chegou a 1.046 testes realizados até a manhã 
de terça-feira (22), com 970 resultados negativos e 76 positivos. Tem acesso 

ao teste pessoas de 18 a 59 anos, independente de ter ou não sintoma

AssessoriA/PMFB
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Prisão de ladrão
A Polícia Militar atendeu 

uma ocorrência de furto de bi-
cicleta, segunda-feira, no bair-
ro Novo Mundo, em Francisco 
Beltrão. A vítima relatou que 
ouviu barulho na área de sua 
residência e constatou o furto 
da sua bicicleta Summer, ava-
liada em R$ 800,00. Vizinhos 
informaram a equipe policial 
que havia um homem suspei-
to nas redondezas e já conhe-
cido pela prática de furtos. Os 
policiais foram até a residên-
cia do suspeito e encontraram 
a bicicleta. A mãe do acusado 
disse que ele chegou de ma-
drugada com a bicicleta. Já o 
suspeito, alega não saber com 
o a bicicleta foi parar no inte-
rior da sua casa. Ele foi condu-
zido à Delegacia da Polícia Civil 
para as devidas providências.

Rapaz é baleado
Uma mulher ligou para a 

Polícia Militar, segunda-feira à 
noite, informando que seu fi-
lho tinha sido atingido por um 
disparo de arma de fogo, no 
bairro Industrial, em Barracão. 
Os policiais foram ao local e le-
vantaram que, após uma dis-
cussão, o rapaz, de 23 anos, 
desferiu socos contra um ho-
mem, que sacou uma arma e 
efetuou um disparo nele, cau-
sando um ferimento nas cos-
tas. O rapaz foi socorrido pelo 
Samu e encaminhado para re-
ceber cuidados médicos. Já o 
autor do disparo foi identifica-
do, mas não teve o nome di-
vulgado e não foi    localizado. 

Pés de maconha
Após uma denúncia anô-

nima sobre tráfico de drogas, a 
Polícia Militar se deslocou se-
gunda-feira até uma residên-
cia no bairro São José Operá-
rio, em Capanema. Chegando 
ao local, os policiais percebe-
ram quando um homem cor-
reu para os fundos do imóvel 
e dispensou um objeto. Du-
rante as buscas, foi constatado 
que se tratava de dois pés de 
maconha, que estavam sendo 
cultivados. Os policiais tam-
bém encontraram sementes 
da droga na residência. Como 
havia uma criança no local, 
os policiais acionaram o Con-
selho Tutelar para as devidas 
providências. Já o homem foi 
preso e entregue, juntamen-
te com os pés de maconha, na 
Delegacia da Polícia Civil.

Detenção de menor
A Polícia Militar abordou 

na tarde da última segunda-
-feira no bairro Menino Deus, 
em Pato Branco, três rapazes 
que estavam em atitude sus-
peita. Eles foram revistados 
e não tinham nada de ilícito, 
mas em consulta ao sistema 
Sesp, os policiais descobriram 
que havia um mandado de 
detenção em desfavor de um 
dos adolescentes para interna-
mento junto ao Centro de So-
cioeducação (Cense). O menor 
foi detido e entregue no Cense 
para as devidas providências. 

 

Uma denúncia anônima auxi-
liou os policiais militares do 14º Ba-
talhão de Polícia Militar a apreen-
der 1,5 tonelada de maconha em 
um condomínio na cidade de Foz do 
Iguaçu, no fim da tarde de segunda-
-feira (21). Um rapaz, de 22 anos, 
foi preso durante a abordagem.
Uma equipe de Rondas Ostensi-

vas com Aplicação de Motocicletas 
(Rocam) foi até a Avenida Fiorino 
Bral, no condomínio Grande Lago, 

com a informação de que um apar-
tamento era usado para armazena-
mento de drogas.
Os policiais cercaram o blo-

co do condomínio para evitar a fuga 
de suspeitos e conseguiram, de fora 
do prédio, ver os fardos de maconha, 
além do cheiro da droga. Ao ser feita 
a abordagem um rapaz tentou fugir, 
mas foi detido. Ao todo, as equipes en-
contraram 1.524 quilos de maconha. 
Após as medidas de praxe no local, 

a droga e o detido foram entregues 
na 6ª Subdivisão Policial (6ªSDP) 
para os devidos procedimentos.

Operação
Acontece até sábado (26) uma 

operação do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública contra o cri-
me organizado nas regiões de fron-
teira. O Centro Integrado de Opera-
ções de Fronteira (Ciof), em Foz do 
Iguaçu, comanda as ações que são 

realizadas em cinco estados e no 
Distrito Federal, com apoio das for-
ças estaduais. Na operação, iniciada 
na segunda-feira (21), foram utili-
zadas câmeras de monitoramento e 
imagens captadas com drones, além 
de cães farejadores da Polícia Ro-
doviária Federal que auxiliam nos 
trabalhos em terra. No Paraná, há 
bloqueios na BR-277, em Santa Te-
rezinha de Itaipu, Lindoeste e Guaí-
ra, no Oeste do Estado. (AEN)

Funcionários  de uma empre-
sa de vigilância acionaram a Polícia 
Militar, na manhã desta terça-feira, 
após terem detido no bairro Gralha 
Azul, em Pato Branco, um homem 
com extintores furtados. Ele estava 
com três extintores grandes e qua-
dro menores, que foram furtados de 
uma empresa.
Segundo a Polícia Militar, o acu-

sado do furto é um homem, de 49 
anos, que teria sido flagrado com 
os extintores pelos funcionários da 
empresa de vigilância. Ele foi enca-

minhado, juntamente com os sete 
extintores recuperados, à Delegacia 
da Polícia Civil para as providências 
cabíveis ao fato. 
De acordo com a Polícia Militar, 

o crime de furto encontra-se tipifica-
do no Art. 155 do Código Penal-Sub-
trair, para si ou para outrem, coisa 
alheia móvel, com pena de reclusão 
de um a quatro anos e multa. (AB)

Um homem, suspeito de um 
estupro de vulnerável, foi preso 
segunda-feira (21), pela Polícia 
Civil de Salto do Lontra. Os poli-
ciais cumpriram um mandado de 
prisão expedido contra o investi-
gado, que também é acusado de 
ameaça.
O delegado Rodrigo Colombelli 

informou que tiveram ciência da 

prática delitiva nas primeiras horas 
da manhã de segunda-feira, quan-
do a mãe narrou as condutas de seu 
companheiro (pai da vítima), o qual 
sempre andaria nu pela residência 
e faria com que a criança segurasse 
suas genitálias.
Ciente da situação, a equipe da 

Delegacia de Salto do Lontra acio-
nou o delegado plantonista Jose-

lito, que face a gravidade do fato, 
pediu a imediata prisão do suspei-
to ao Poder Judiciário, decretada 
poucas horas após o pedido, com 
prévio parecer do Ministério Pú-
blico. “A investigação já está bem 
adiantada, porém ainda há alguns 
elementos informativos a serem 
coletados. Os demais órgãos de 
proteção à infância foram devida-

mente acionados para acompanhar 
o caso”, ressaltou o delegado Rodri-
go Colombelli.
O investigado encontra-se re-

colhido no setor de carceragem 
da Delegacia de Dois Vizinhos. Ele 
responderá, em princípio, pelos 
crimes de estupro de vulnerável e 
ameaça, praticada nos termos da 
Lei Maria da Penha. (AB)

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

A Polícia Militar realizava pa-
trulhamento segunda-feira à noi-
te na rua Guarani, centro de Pato 
Branco, quando avistou o condu-
tor de um Fiat/Punto em atitude 
suspeita. Ao perceber a viatura, ele 
empreendeu fuga em alta velocida-
de, avançando preferenciais e se-
máforos até provocar um aciden-
te. Trata-se de um adolescente, de 
17 anos, que segundo a PM, estava 
embriagado.
Pelo que foi divulgado pela Po-

lícia Militar, durante a fuga, além 
de avançar preferenciais e semáfo-
ros, o menor também trafegou com 
o veículo pela contramão da via. Ele 
acabou provocando um acidente, 
sendo que o Punto colidiu contra 
o canteiro central e também atin-
giu um Gol, que estava parado no 
semáforo da avenida Brasil, esquina 
com a rua Pedro Ramires de Melo. 
O acidente resultou somente em da-
nos materiais.
De acordo com a Polícia Militar, 

o adolescente foi submetido ao tes-
te de bafômetro, que confirmou a 
embriaguez ao volante.  Ele foi deti-
do pelos crimes de direção perigosa 

e embriaguez ao volante, sendo en-
tregue na Delegacia da Polícia Civil 
para as devidas providências. Já o 
veículo foi guinchado até o pátio do 
3º Batalhão da Polícia Militar. 

Rodovias
Um acidente segunda-feira, 

por volta das 19h45, na PR-918, 
em Bom Sucesso do Sul, causou fe-
rimentos em duas pessoas. A coli-
são frontal envolveu um Fiat/Stra-

da, placas de Pato Branco, dirigido 
por Vasconcelo Batistone, 38 aos, e 
um Fiat/Palio, placas de Bom Suces-
so do Sul, conduzido por Joceli Car-
valho Pereira, 35 anos.
Pelo que foi levantado pela Po-

lícia Rodoviária Estadual (PRE), que 
atendeu a ocorrência, o motorista 
do Fiat/Strada sofreu ferimentos le-
ves e o do Palio ferimentos médios. 
Eles foram socorridos pelo Corpo de 
Bombeiros e Samu e encaminhados 

para receberem cuidados médicos.
Outra colisão frontal foi regis-

trada segunda-feira à noite na PR-
180, em Francisco Beltrão. O aci-
dente envolveu um Palio, conduzido 
por Robson Peres, 31 anos, e um 
caminhão, dirigido por José Ade-
mir Rohden Ramos, 39 anos, ambos 
os veículos com placas de Francisco 
Beltrão. O motorista do Palio sofreu 
ferimentos leves e foi encaminhado 
para receber cuidados médicos.

Adolescente provoca acidente ao tentar fugir da PM

Polícia Militar  apreende 1,5 tonelada de maconha em apartamento

Homem  é preso com extintores furtados em Pato Branco
DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Os extintores que 
tinham sido furtados 
de uma empresa

Polícia Civil  prende suspeito de estupro de vulnerável

A Polícia 
Militar 
tentou 
abordar o 
rapaz, que 
na fuga 
provocou 
um  acidente 

DIVULGAÇÃO
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Furacão pega o Atlético-GO 
na Copa do Brasil
Estadão Conteúdo 

O Athletico Paranaense enfrentará o Atlético Goia-
niense nas oitavas de final da Copa do Brasil. O adversá-
rio foi definido através de sorteio, realizado na tarde de 
terça-feira (22), na sede da CBF Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF), no Rio de Janeiro (RJ).

O Furacão se classificou para as oitavas de final ao 
eliminar o Avaí, na terceira fase. A disputa teve um empa-
te na primeira partida, em Florianópolis (SC), e uma vitó-
ria athleticana por 1 a 0 em Curitiba. O Atlético Goianien-
se passou pelo Corinthians com uma vitória em São Paulo 
(SP) e um empate em Goiânia.

Já o São Paulo enfrenta o Vasco, enquanto o Santos 
pega o Juazeirense nas oitavas de final da Copa do Brasil. 
Os dois times paulistas fazem a primeira partida em casa. 
Segundo o calendário da entidade, esta fase começará no 
próximo mês. Os duelos de ida estão previstos para os 
dias 28, 29 e 30 de julho. Os de volta acontecerão em 4, 
5 e 6 de agosto.

O Flamengo, atual campeão brasileiro, vai ter pela 
frente o ABC, enquanto Fluminense x Criciúma será ou-
tro duelo. O Grêmio, único representante do Rio Gran-
de do Sul, terá como rival o Vitória. Já o Bahia vai dis-
putar uma vaga nas quartas de final com o Atlético-MG. 
CRB e Fortaleza vão disputar o único clássico nordesti-
no desta fase.

Cada um dos 16 participantes receberá R$ 2,7 
milhões pela presença nesta fase da competição. A 
Copa do Brasil pagará R$ 54 milhões ao time cam-
peão. O vencedor também ganha vaga na Libertado-
res da América.

Confira os confrontos das oitavas da Copa do Bra-
sil, com o primeiro time fazendo o duelo inicial em 
casa: São Paulo x Vasco, Criciúma x Fluminense, Vitó-
ria x Grêmio, Fortaleza x CRB, Flamengo x ABC, Athleti-
co-PR x Atlético Goianiense, Atlético-MG x Bahia e San-
tos x Juazeirense.

6ª rodada
Quarta-feira
São Paulo x  Cuiabá (19h)
Flamengo x  Fortaleza (19h)
Bragantino x  Palmeiras (19h)
Atlético-GO x  Fluminense (19h)

Quinta-feira
América-MG x  Juventude (16h)
Ceará  x  Atlético-MG (19h)
Corinthians x  Sport (19h)
Chapecoense x  Internacional (19h)
Bahia  x  Athletico-PR (21h30)
Grêmio x  Santos (21h30) 

Estadão Conteúdo
Chegou a vez de Wever-

ton defender a meta da sele-
ção brasileira na Copa Amé-
rica. O goleiro do Palmeiras 
foi escalado para atuar, nes-
ta quarta-feira, às 21 horas, 
contra a Colômbia, no Enge-
nhão, pela quarta rodada da 
competição continental.

Com a presença de We-
verton, Tite completa o ro-
dízio que pretendia fazer no 
gol. Nas Eliminatórias, Alis-
son enfrentou o Equador, e 
Ederson, o Paraguai. Depois, 
na Copa América, o joga-
dor do Liverpool atuou con-
tra a Venezuela e o do Man-
chester City esteve presente 
diante do Peru.

“A gente sabe realmen-
te o quanto é concorrida a 
posição de goleiro, e sem-
pre foi em todo o histórico 
da seleção brasileira. É pro-
curar fazer o melhor, agar-
rar a oportunidade, fazer 
um grande jogo, manter o 
nível que todos estão tendo, 
aproveitar a oportunidade e 
se firmar, que esse é o obje-

tivo”, disse Weverton.
Ele não atua pela sele-

ção desde outubro do ano 
passado, quando enfrentou 
Bolívia e Peru, pelas Elimi-
natórias. Ele soma 25 con-
vocações para a equipe 
principal do Brasil e foi cam-
peão olímpico no Rio/2016. 
“Eu digo que ser lembrado 
na seleção, seja olímpica ou 
principal, é motivo de mui-
to orgulho. Fico muito feliz 
quando vejo meu nome liga-
do a isso, sendo cotado para 
estar na Seleção, mas eu en-
tendo toda as decisões que 
foram tomadas, estou mui-
to contente e respeito as de-
cisões. O mais importante é 
ter um amigo, como o San-
tos, que tenho certeza que 
vai fazer uma grande Olim-
píada. Sei o quanto foi im-
portante para mim ganhar 
aquele ouro (em 2016), e 
vou estar na torcida por ele. 
Quando acabar a Copa Amé-
rica, vou voltar ao Palmei-
ras com alegria, com prazer 
de vestir a camisa. Agora só 
vou pensar na seleção, de-

pois penso no Palmeiras”, 
destacou.

O pensamento do ar-
queiro agora é obter uma 
vaga na convocação para a 
Copa do Catar no ano que 
vem. “Esse tem sido um pe-
ríodo longo, importante 
para nós jogadores, e tam-
bém acredito que para a co-
missão também poder ob-
servar com mais atenção e 
mais tempo todos os joga-
dores. Normalmente, as da-
tas Fifa têm dez dias, é tudo 

mais corrido. Hoje eles con-
seguem observar mais e fa-
zer mais treinamentos. Mas 
também sabemos que até a 
Copa ainda tem muito tem-
po, toda uma temporada e 
muita coisa pode acontecer. 
Nesse período não vai se cra-
var nada, mas pode dar um 
passo. Ainda tem toda uma 
temporada e aí você tem que 
fazer grandes jogos pelo teu 
clube, merecer estar na sele-
ção e ter uma oportunidade 
na Copa”, completou.

Weverton será titular da seleção contra a Colômbia

Weverton quer se firmar na seleção brasileira para disputar a 
Copa do Catar

Lucas Figueiredo/cBF

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Com dois anos de estru-
turação, o Mangueirinha Es-
porte Clube (MEC) vem en-
frentando bravamente as 
dificuldades impostas pela 
pandemia, que entre 2020 e 
2021, possibilitou ao caçula 
do futsal do Sudoeste ape-
nas uma partida com torci-
da em casa, que foi o amisto-
so com o Pinhão Futsal.

Daquela ocupação de cer-
ca de 70% das arquibanca-
das, mesmo em um dia chuvo-
so de meio de semana, o time 
de Mangueirinha viu a ascen-
são da Série Bronze, — onde 
acreditava ficar pelo menos 

três anos, para estruturação 
—, porém, o segundo lugar 
em 2020, colocou a equipe na 
Série Prata já na primeira tem-
porada disputada.

 “A pandemia não nos 
permitiu até o momento es-
truturarmos a base, e o time 
adulto vem cumprindo rigo-
rosamente todos os proto-
colos sanitários para poder 
treinar e realizar os jogos”, 
afirma o diretor Esportivo 
do MEC, Pedro Gustavo Cor-
rea completando, “está mui-
to difícil nos manter com as 
portas abertas”, ao se refe-
rir ao apoio de empresários 
locais que mesmo em meio 
as adversidades, seguem 
apoiando a equipe.

Com nove partidas, o 
time é o terceiro na classifi-
cação com 13 pontos, atrás 
do CAD Guarapuava (oito jo-
gos e 19 pontos) e do CFM 
Medianeira (nove jogos e 18 
pontos).

Correa comenta que di-
ferentemente da Série Ouro, 
onde os jogos acontecem 
de forma mais espaçada até 
mesmo pelas outras com-
petições disputadas pelas 
equipes, na Prata a rotina 
vem sendo de jogos todos os 
finais de semana, o que aca-
ba desgastando fisicamen-
te os jogadores e até mesmo 
contribuindo para a lesões, 
principalmente dos elencos 
que possuem menor núme-

ro de atletas.
“Da Bronze para a Prata 

nós pensamos em um acrés-
cimo de R$ 15 mil ao mês 
na folha, e conseguimos tra-
zer quatro ou cinco jogado-
res, mas precisaríamos mais, 
por ser um campeonato difí-
cil e longo”, afirma Correa 
ao revelar que somente de 
folha salarial, que vem sen-
do paga por porcentagem 
aos jogadores, é de aproxi-
madamente R$ 22 mil.

Por outro lado, o dirigen-
te destaca que fora da qua-
dra, a diretoria vem buscan-
do mais recursos, seja por 
aporte estadual de incentivo 
ao esporte, mas também com 
novos patrocinadores.

Caçula no futsal do Sudoeste, MEC 
busca superar adversidades

Com dois anos de projeto, o MEC ainda não fez uma partida oficial com torcida

reprodução FaceBook/MangMidia
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Este espaço é destinado a publicação de editais públicos ou privados que tem como fi nalidade tornar público  as informações a cerca dos atos e 
fatos ocorridos, dando transparência as ações dos órgãos públicos e das empresas. Os leitores podem acompanhar nos editais toda e qualquer 

medida  adotada pelas prefeituras, câmaras municipais, empresas de economia mista, autarquias, entidades, associações, instituições, 
empresas e outras denominações que tenham a necessidade de tornar públicos seus atos.

Caderno Integrante da Edição nº 7915  |  Pato Branco, 23 de junho de 2021

 
A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que requereu ao Instituto 
Água e Terra – IAT renovação da Licença Ambiental Simplificada – LAS nº 5157 do seguinte 
empreendimento: obra de implantação do interceptor nos bairros Caldeiras, Cascatinha, 
Klubergi. Endereço: Praça Central, Bairro do Rocio, Bairro Alto da Glória. Município: 
Palmas/PR. 

 
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

PATO BRANCO / PR

Pelo presente EDITAL, nos termos do art. 19 da Lei 8004/90 e art. 15 da RD 08/70, tendo em

vista a ausência de notificação pessoal pelo oficial do cartório nos termos da certidão

apresentada, fica(m) notificado(s) o(s) mutuario(s) abaixo, para ciência de que estamos

autorizados na forma dos artigos 19 e 21 da Lei nº 8004 de 14/03/1990 e do Decreto-Lei nº

70, de 21/11/1966 e das normas complementares do S.F.H., a promover a execução extrajudicial

da(s) HIPOTECA(S) que oneram os imóveis descritos a seguir.

Ficam cientificados, outrossim, de que tem o prazo de 20(vinte) dias, contados de 22/06/2021

, para, querendo, purgar(em) o debito e evitarem a execução, o que poderá ser feito no

endereço de cobrança descrito abaixo:

SED:B50392 -  CONTRATO: 806020000302 - CAIXA ECONOMICA FEDERAL 
ENDERECO DO IMÓVEL: RUA ANGELO GABRIEL, 395, LOTE N° 08 - QUADRA N° 1125, NOVO HORIZONTE,

PATO BRANCO - PR, CEP: 85507-650

ALMIR KARCZEWSKI, BRASILEIRO (A), MECÂNICO, CPF: 757.467.869-34, CI: 5.141.898-4 SSP/PR

CASADO (A) COM MARI TEREZINHA MARCHESAN KARCZEWSKI, BRASILEIRO (A), AGENTE SAUDE, CPF

574.899.710-04 CI: 5.981.487-7 SSP/PR.

 
BANCO BS2 S/A

Endereço de Cobrança:

AGENCIA DA CAIXA ECONOMICA FEDERAL ONDE PAGAVA AS PRESTACOES

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 
Polazzo Construtora Ltda-ME, torna público que irá Requerer ao IAP, a 
Licença Prévia, para a implantação do Loteamento Amadori, a ser instalado no 
Imóvel Urbano denominado como “Chácara n°65”, Matrícula n° 7.867 do 
1°Ofício - Município de Pato Branco– PR. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 

COOPAVEL COOPERATIVA AGROINDUSTRIAL, CNPJ N 76.098.219/0061-78 torna público 
que irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para ARMAZENAMENTO E COMERCIALIZAÇÃO 
DE PRODUTOS AGROTÓXICOS, SEUS COMPONENTES E AFINS a ser implantada na Rua 
Geral, S/N, Campo da Vargem - Vitorino/PR.  

 

MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL-PR 
EXTRATO DE ADITIVO CONTRATUAL Nº 01  
AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 84/2020 
CONTRATADA: COMPANHIA PARANAENSE DE ENERGIA - COPEL 
CNPJ: 04.368.865/0001-66 
Cláusula Primeira – Vigência  
Tendo em vista tratar-se de serviços a serem prestados de forma contínua, cuja continuidade propiciará condições de 
preço mais vantajosas ao município, fica prorrogado o prazo de vigência do contrato por mais 12 meses, passando a 
ter vigência da data de 23 de junho de 2021 até 22 de junho de 2022. 
Cláusula Segunda – Reajuste 
Fica reajustado o valor contratual em 6,759190%, com base na variação do Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo – IPCA, passando a ser de R$ 3.939,60 (três mil, novecentos e trinta e nove reais e sessenta 
centavos) mensais. 
Cláusula Terceira – Disposições Gerais 
Permanecem em plena vigência todas as demais disposições contratuais que não contrariem o presente aditivo. 
Bom Sucesso do Sul, 18 de junho de 2021 
Nilson Antonio Feversani Prefeito Municipal 
         
 

 
 

 
MUNICIPIO DE PATO BRANCO 

Extrato Dispensa de Licitação nº 42/2021, Processo nº 94/2021. 
PARTES: Município de Pato Branco e BRITADOR DAL ROSS - EIRELI. 
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de 345 (trezentos e 
quarenta e cinco) toneladas de pó de pedra, para ser utilizado como 
camada de assentamento para execução de passeios em piso intertravado 
de concreto, atendendo às necessidades da Secretaria de Municipal de 
Engenharia e Obras. VALOR R$ 14.490,00. DOT. ORÇ Para suporte das 
despesas será utilizada a seguinte Dotação Orçamentária: 06.02 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA - 154510019.1.001000 
Pavimentação e Conservação de vias urbanas – (1853 – 7993).. 
DISPENSA DE LICITAÇÃO: De acordo com a Lei 8.666/93, em seu 
artigo 24, inciso V Pato Branco, 22 de Junho de 2021. Robson Cantu – 
Prefeito. Vladimir José Ferreira Secretário de Engenharia e Obras. 
 
 
. 
  
 

 
EXTRATO DE CONTRATO Nº. 043/2021 

OBJETO: Contratação de empresa para fornecer placas de raio x dr-40x do posto 
de saúde, conforme solicitação da secretaria municipal de saúde, conforme 
Dispensa por Limite 017/2021. CONTRATANTE: MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU 
ESTADO DO PARANÁ, inscrita no CNPJ sob nº 95.585.477/0001-92, representada 
por seu Prefeito Municipal, DARLEI TRENTO, RG nº. 77066578 SSP/PR e CPF nº. 
006.374.659-03.CONTRATADA: EMMENSA VAREJISTA DE SUPRIMENTOS EIRELI, com CNPJ 
Nº13.573.964/0001-70, com sede  EST GENERAL AFONSO DE CARVALHO,  RIO DE JANEIRO 
- RJ  a neste ato representado por VINNICIUS TIMOTEO FERREIRA, portador do 
CPF Nº 081.723.227-39 e do RG nº 119404119. ITENS: LOTE 1, ITEM 1, VALOR 
UNIT.R$: 5.044,50, VALOR TOTAL R$: 15.133,50. PRAZO DE ENTREGA/EXECUÇÃO: 60 
dias, PRAZO DE VIGÊNCIA: 19/08/21. ASSINATURA DO CONTRATO: 21/06/2021.   
 
 

 MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
RESULTADO 

CHAMAMENTO PUBLICO Nº 002/2021 
 

 
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Saudade do Iguaçu, designada pela 
portaria 032/2021 de 01 de fevereiro de 2021, composta pelos membros DAIANE CAMBRUZZI, 
GELSON LINDNER sob a presidência de ALEX SANDRO DA ROSA BATISTA, torna público o resultado do 
CHAMAMENTO PUBLICO Nº 002/2021, tendo como objeto: credenciamento de empresa especializada 
para prestação de serviços de auxílio funeral para atender aos casos de vulnerabilidade social, 
causadas por situações de morte ocorrida em famílias carentes, cuja renda familiar seja de até 02 (dois) 
salário mínimo vigente, nos termos e condições estabelecidas neste Edital e seus anexos, para posterior 
formalização contratual. 
HABILITADAS: MARIZETE OENNING RAVANELLI, CNPJ nº 13.125.549/0001-54 e NILTON FERREIRA - 
FUNERARIA, CNPJ nº 04.667.399/0001-10 
 

Saudade do Iguaçu, 22 de junho de 2021. 
 

 
 

ALEX SANDRO DA ROSA BATISTA 
Presidente 

 
 

 

CNPJ 14.896.759/0001-09 

 

 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
CONSELHO DELIBERATIVO  

Edital de Convocação 
 

O Presidente do CIRUSPAR – Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do 
Sudoeste do Paraná, Sr. Disnei Luquini, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo 
Estatuto, convoca os membros do Conselho Deliberativo, para reunião extraordinária a realizar-
se no dia 25 de junho de 2021, sexta feira, às 09h30, de forma virtual através de aplicativo 
zoom, com a seguinte pauta do dia: 

- Autorização para realização de PSS; 
- Assuntos Gerais. 

  Atenciosamente, 
Em, 22 de junho de 2021 

 
Disnei Luquini 

Presidente 
CIRUSPAR 

 

 
   

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ 
DECRETO Nº 8.943, DE 21 DE JUNHO DE 2021 

Declara luto oficial em virtude do falecimento do 
Dr. Angelo Wilson Vasco, médico e pastor na 
Primeira Igreja Batista de Pato Branco. 

 O Prefeito do Município de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe são conferidas 
pela Lei Orgânica Municipal; 

CONSIDERANDO o falecimento do Dr. Angelo Wilson Vasco na manhã desta data; 
CONSIDERANDO os inestimáveis trabalhos dedicados à comunidade pato-branquense no decorrer de 

sua vida como médico, contribuindo para a recuperação e tratamento de milhares de pacientes de Pato Branco e 
região;  

CONSIDERANDO a dedicação e os incalculáveis serviços prestados à comunidade através de sua 
atuação como pastor na Primeira Igreja Batista de Pato Branco, auxiliando também na fundação da Associação de 
Pastores Evangélicos de Pato Branco; 

CONSIDERANDO o alto grau de estima que constituiu em vida com pessoas dos mais diversos 
segmentos da sociedade;  

CONSIDERANDO a consternação geral da comunidade e o sentimento de solidariedade, dor e saudade 
que emerge pela perda do Dr. Angelo Wilson Vasco;  

CONSIDERANDO que é dever do Poder Público pato-branquense render justas homenagens a aqueles 
que com o seu trabalho, seu exemplo e sua dedicação, contribuíram para o bem-estar e saúde da coletividade; 

D E C R E T A:
 Art. 1º Fica declarado luto oficial por 3 (três) dias, a partir desta data, pelo falecimento do Dr. Angelo 
Wilson Vasco, em sinal de profundo pesar e reconhecimento pelos relevantes serviços prestados à comunidade 
pato-branquense, como médico e cidadão, atuando como pastor na Primeira Igreja Batista de Pato Branco e 
auxiliando na fundação da Associação de Pastores Evangélicos de Pato Branco, devendo a Bandeira do Município 
permanecer hasteada a meio mastro na sede do Paço Municipal e nas demais repartições municipais. 

Art. 2º Este Decreto entra em vigor nesta data. 
 Gabinete do Prefeito do Município de Pato Branco, Estado do Paraná, em 21 de junho de 2021. 

ROBSON CANTU 
Prefeito Municipal 

*REPUBLICADO POR ERRO MATERIAL 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
PROCESSO Nº 059/2021 DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 018/2021 

OBJETO: Contratação de empresa para realizar serviços funerários com fornecimento de kit de 
materiais, de acordo com a Lei municipal 1172/2018, e com decreto 014/2019, conforme condições, 
especificações, valores e estimativas de consumo constantes na justificativa, conforme segue: 
ITEM UNID. QUANT DESCRIÇÃO VALOR 

UNITÁRIO R$ 
VALOR TOTAL 

R$ 

1 Unid. 7 Urna  funerária básica  para adulto, sem visor, 
com 6 alça dura, 4 chavetas, forração interna e 
pintura em verniz alto brilho com medida 
aproximada entre 190 cm x 61cm x 34 cm. Em 
madeira Eucatex. 

 R$ 950,00   R$ 6.650,00  

2 Unid. 5 Véu com tule em renda na cor branco, liso com 
bordas trabalhadas. 

 R$ 50,00   R$ 250,00  

3 Unid. 5 Higienização e tamponamento do corpo.  R$ 250,00   R$ 1.250,00  

4 Unid. 5 Manto ou Edredon de flores brancas artificiais 
para cobrir o corpo. 

 R$ 250,00   R$ 1.250,00  

5 km 342 Transporte do corpo com carro 
específico/apropriado, destinado para fim 
funerário, conforme código Sanitário.  

 R$ 2,25   R$ 769,50  

      R$ 10.169,50 

PRAZO DE ENTREGA: 10 (dez) dias, a contar da assinatura do contrato. CONTRATADA: MARIZETE 
OENNING RAVANELLI CNPJ Nº 13.125.549/0001-54 VALOR: R$ 10.169,50 (dez mil cento e sessenta e 
nove reais e cinquenta centavos). CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: O pagamento será efetuado até 30 
dias após entrega, mediante apresentação da nota fiscal assinada pelo responsável pelo 
Departamento. 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Órgão: 09 – SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL Unidade: 02 
– FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL Funcional Programática: 08.244.0013.2.018 – serviço de 
proteção social básica Elemento da Despesa: 3.3.90.32.04 – material de distribuição gratuita em 
programas da assistência social Principal: 664 Despesa: 3457 Fonte de Recurso: 000 – livre Valor da 
dotação: 10.169,50 
J U S T I F I C A T I V A Enquadramento no art. 24, II da Lei de Licitações (Lei nº 8.666/93) que 
define os casos de dispensa de licitação e dentre eles, no inciso II consta à possibilidade de ser 
dispensada a licitação para compras e outros serviços até o limite de 10% do limite estabelecido na 
alínea “a”, do Inciso II do art. 23 da Lei de Licitações, que presentemente está em R$ 176.000,00, 
Conforme Decreto Federal Nº 9.412, DE 18 DE JUNHO DE 2018.  
Gabinete do Prefeito, 22 de junho de 2021. 
DARLEI TRENTO Prefeito Municipal 

 
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE – ESTADO DO PARANÁ 
EXTRATO DE TERMO DE CONVÊNIO Nº 002/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: ASSOCIAÇÃO PARANAENSE DE CULTURA - APC, 
inscrita no CNPJ Nº 76.659.820/0001 - 51. 
Objeto: Execução de ações visando a convivência e o fortalecimento de 
vínculos de crianças e adolescentes, com as suas famílias, com a 
comunidade e com o território, conforme objeto do Edital de 
Inexigibilidade de Licitação Nº 005/2021. 
Valor do Termo de Fomento: R$ 100.000,00 (Cem mil reais). 
Vigência: De 22 (vinte e dois) de Junho de 2021 até 31 (trinta e um) de 
Dezembro de 2021. 
Data do Contrato: 22 (vinte e dois) de Junho de 2021. 
 

  
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE – ESTADO DO PARANÁ 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO Nº 003/2021 
Agente Financeiro: Caixa Econômica Federal, CNPJ 00.360.305/0001 – 
04. 
Tomador: Município de Itapejara D’Oeste, CNPJ 76.995.430/0001 – 52. 
Objeto: Fica alterado o Anexo I – Detalhamento de Projetos/Ações, 
para inclusão de rubrica orçamentária, do Contrato de Financiamento 
nº 0529785-95/2019, de 26/07/2019. 
Data do Aditivo: 07 (sete) de Junho de 2021. 
 

 Município de Itapejara D’Oeste 
A integra se encontra no site: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  
LEI Nº. 1985/2021 
DATA: 22.06.2021 
SÚMULA: Autoriza o Poder Executivo a criar o Programa de Incentivo à ANÁLISE QUIMICA 
DE SOLO E CORREÇÃO DA FERTILIDADE para o Município de ITAPEJARA D`OESTE, e dá 
outras providências. 
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MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2021 
Tendo em vista o resultado do processo licitatório, na modalidade Pregão Presencial nº 029/2021, 
com abertura em 22 de junho de 2021, e verificando que não houve interposição recursal, eu JOSÉ 
ROBERTO BOCALON, designado pela Portaria nº. 030/2021 ADJUDICO, o objeto constante do 
Pregão Presencial nº 029/2021, a empresa participante que apresentou o menor preço, 
respectivamente conforme segue a empresa: CENTRO DE INTEGRAÇAO NACIONAL DE ESTAGIOS 
PARA ESTUDANTES, CNPJ Nº 07.136.551/0001-26; LOTE 01; ITEM 1 (taxa de administração 1% ) 
VALOR MENSAL DE R$ 396,80 (trezentos e noventa e seis reais e oitenta centavos) perfazendo um 
valor total de R$ 4.761,60 (quatro mil setecentos e sessenta e um reais e sessenta centavos); ITEM 2 
(Valor de repasse das bolsas) VALOR TOTAL DE R$ 476.160,00 (quatrocentos e setenta e seis mil 
cento e sessenta reais). Saudade do Iguaçu, 22 de junho 2021. JOSÉ ROBERTO BOCALON, 
PREGOEIRO.                           
H O M O L O G A Ç Ã O 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2021 
Tendo em vista a ADJUDICAÇÃO do Pregoeiro, que apurou o resultado do processo licitatório, na 
modalidade Pregão Presencial nº 029/2021, com abertura em 22 de junho de 2021, e não existindo 
interposição recursal, eu DARLEI TRENTO, Prefeito Municipal, torno público a HOMOLOGAÇÃO do 
objeto constante do processo Licitatório Modalidade Pregão Presencial nº 029/2021, inclusive o 
ato de ADJUDICAÇÃO, a empresa: CENTRO DE INTEGRAÇAO NACIONAL DE ESTAGIOS PARA 
ESTUDANTES, CNPJ Nº 07.136.551/0001-26; LOTE 01; ITEM 1 (taxa de administração 1% ) VALOR 
MENSAL DE R$ 396,80 (trezentos e noventa e seis reais e oitenta centavos) perfazendo um valor 
total de R$ 4.761,60 (quatro mil setecentos e sessenta e um reais e sessenta centavos); ITEM 2 
(Valor de repasse das bolsas) VALOR TOTAL DE R$ 476.160,00 (quatrocentos e setenta e seis mil 
cento e sessenta reais) . Saudade do Iguaçu, 22 de junho 2021. DARLEI TRENTO Prefeito.  
  
 
 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE - CONIMS 
AVISO DE LICITAÇÃO – PP 019/2021 

A Comissão Especial de Licitação da entidade CONSORCIO INTERMUNICIPAL DE SAUDE - CONIMS, no 
exercício das atribuições que lhe confere o Ato de Consórcio nº 161 de 08/09/2020, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que fará realizar no dia 08/07/2021, às 15:00 horas, a abertura da sessão 
pública conforme especificado no Edital de Licitação Nº 019/2021 na modalidade PREGÃO PRESENCIAL. 
Informa-se que a íntegra do Edital se encontra disponível no endereço: www.conims.com.br  
Objeto da Licitação: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO DE CAPACITAÇÃO, 
ASSESSORIA E CONSULTORIA PARA EQUIPE DO CAPS AD III E SERVIDORES DESIGNADOS PELOS 
MUNICÍPIOS ATENDIDOS PELO CAPS AD III DE CORONEL VIVIDA, de acordo com as condições e 
especificações constantes no presente edital, inclusive em seus anexos, notadamente o Anexo I, que 
vincula o Termo de Referência. 

Pato Branco/PR, 22 de junho de 2021. 
MARCOS JOSÉ BRANDOLI DE LIMA 

COORDENADOR DE LICITAÇÃO E CONTRATOS 
 

 

 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE – CONIMS 
ATO DE CONSÓRCIO 
RESOLUÇÃO Nº 119 DE 22 DE JUNHO DE 2021 
Súmula: Abre Crédito Adicional Especial no Orçamento do CONIMS para o 
Exercício de 2021. 
A íntegra encontra-se disponível nos seguintes endereços eletrônicos: 
http://www.conims.com.br/ e http://www.diariomunicipal.com.br/amp/ 

 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO PARANÁ – 

CIRUSPAR 
CIRUSPAR - EVENTO DE ALTERAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 12/2021 PROCESSO Nº 

27/2021 
O CIRUSPAR, faz saber aos interessados que promoveu alterações no Edital nº 12/2021, Processo nº 
27/2021, que tem por objeto a “futura e eventual aquisição de equipamentos e acessórios de rádio 
comunicação para o SAMU 192 Sudoeste/PR”. Em decorrência das alterações impostas, a sessão fica 
designada para o dia 08/07/2021, às 9:00 horas, através do site: 
http://www.comprasgovernamentais.gov.br - Informações: (46) 3902-1338 – (46) 3225-2731. E-mail: 
licitacao@ciruspar.pr.gov.br Pato Branco, 22 de Junho de 2021. Adriano Luiz Zini – Pregoeiro 
 
CIRUSPAR - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2021 - PROCESSO Nº 35/2021 
O CIRUSPAR, torna público que no dia 13 de Julho de 2021, às 09 horas, estará realizando licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sendo a licitação do tipo “menor preço” e critério de avaliação “menor 
preço por item”. Objeto: Contratação de empresa jornalística de grande circulação regional para 
veiculação do atos oficiais do Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná - 
CIRUSPAR. A partir das 09 horas do dia 13/07/2021 estará realizando a sessão de disputa preços através 
do Portal COMPRASNET através do site: http://www.comprasgovernamentais.gov.br. O Edital está 
presente em www.ciruspar.pr.gov.br – Informações: (46) 3902-1338 – (46) 3225-2731. E-mail: 
licitacao@ciruspar.pr.gov.br Pato Branco, 21 de Junho de 2021. Adriano Luiz Zini – Pregoeiro do 
CIRUSPAR 
 
CIRUSPAR - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2021 - PROCESSO Nº 36/2021 
O CIRUSPAR, torna público que no dia 14 de Julho de 2021, às 09 horas, estará realizando licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sendo a licitação do tipo “menor preço” e critério de avaliação “menor 
preço por item”. Objeto: Formação de registro de preços para futura e eventual aquisição de 
medicamentos e materiais médicos para suprir as necessidades do SAMU 192 Sudoeste do Paraná. A 
partir das 09 horas do dia 14/07/2021 estará realizando a sessão de disputa preços através do Portal 
COMPRASNET através do site: http://www.comprasgovernamentais.gov.br. O Edital está presente em 
www.ciruspar.pr.gov.br – Informações: (46) 3902-1338 – (46) 3225-2731. E-mail: 
licitacao@ciruspar.pr.gov.br Pato Branco, 22 de Junho de 2021. Adriano Luiz Zini – Pregoeiro do 
CIRUSPAR 

MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 
LEI Nº 20/2021  DATA: 22/06/2021 
SÚMULA: “Autoriza o Poder Executivo a instituir o Programa Municipal de 
Incentivo e Apoio aos Produtores Rurais do Município de Mariópolis – 
PRORURAL Mariópolis”.  
 
A publicação na íntegra, do ato acima, encontra-se disponível no seguinte 
endereço eletrônico: amsop.dioems.com.br, edição do dia 23/06/2021, 
respectivamente, conforme Lei Autorizativa  nº 06/2012 de 25/01/2012, e em 
www.mariopolis.pr.gov.br. 
. 
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MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 
AVISO DE LICITAÇÃO. EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 34/2021. 
UASG Nº 987693. PROCESSO Nº 523/2021. Tipo de Licitação: MENOR 
PREÇO POR ITEM. Data da realização: 06 de JULHO de 2021. Abertura 
da Sessão: 09h00 horas. Local: www.gov.br/compras/pt-br. O Município de 
Mariópolis/PR, neste ato representado pelo Sr. Prefeito Municipal Mario 
Eduardo Lopes Paulek que o presente instrumento subscreve e pelo 
Pregoeiro Oficial da municipalidade Francisco Valdomiro Bueno, tornam 
público que se encontra aberto, certame licitatório na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO nº. 34/2021, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM – Processo 
n.º 523/2021, objetivando a implantação de REGISTRO DE PREÇO para 
futura eventual contratação de empresa para locação de escavadeira 
hidráulica e caminhão truck 6x4 (hora trabalhada), de acordo com as 
especificações contidas no Anexo I, que faz parte do edital, que será regido 
pela Lei Federal n.º 10.520/2002, Decreto Municipal nº 38/2020, Decreto 
Municipal nº 006/2008, Lei Complementar nº 123/2006, Lei Complementar 
nº 147/2014, Decreto nº 8.538/2015, Lei Municipal Complementar nº 
41/2009, Decreto Municipal nº 36/2010, Decreto Municipal nº 43/2007, 
aplicando-se, ainda, subsidiariamente, no que couberem, as disposições 
contidas na Lei Federal n.º 8.666/1993, e demais normas regulamentares 
aplicáveis à espécie, realizará LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA A 
PARTICIPAÇÃO DE MICROEMPRESAS - ME, EMPRESAS DE 
PEQUENO PORTE – EPP, AO MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL – 
MEI E Sociedade Cooperativa (S.C.). As propostas deverão obedecer às 
especificações estabelecidas por este instrumento convocatório e seus 
anexos, que dele fazem parte integrante. Os envelopes contendo a 
proposta de preços e os documentos de habilitação serão recebidos 
conforme mencionado no edital, após o credenciamento dos interessados 
que se apresentarem para participar do certame no site 
www.gov.br/compras/pt-br. A sessão de processamento do Pregão será 
realizada eletronicamente no site: www.gov.br/compras/pt-br, iniciando-se 
no dia 06/07/2021 às 09h00 horas e será conduzida pelo Pregoeiro Oficial 
com o auxílio da Equipe de Apoio, designados nos autos do processo em 
epígrafe. INFORMAÇÃO/EDITAL: O Edital de Pregão Eletrônico nº 34/2021 
completo encontra-se a disposição dos interessados no Departamento de 
Licitação do Paço Municipal – Rua Seis, nº 1030 - Centro – CEP: 85.525-
000 – Mariópolis, Estado do Paraná, no horário de expediente, de Segunda 
a Sexta-Feira entre as 08h00 ás 11h30 e das 13h00 às 17h00, E-mail: 
francisco.bueno@mariopolis.pr.gov.br, Portal Transparência do Município 
ou pelos sites www.mariopolis.pr.gov.br, na aba licitações – Pregão 
Eletrônico e www.gov.br/compras/pt-br - UASG Nº 987693. Mariópolis/PR, 
22 de Junho de 2021. Mario Eduardo Lopes Paulek -Prefeito Municipal. 
 
 
 
 
 
 

MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 
EXTRATO TERMO DE ADITAMENTO Nº 5/2021. Quinto Termo Aditivo ao Contrato de Prestação de 
Serviços nº 40/2018/GP, que entre si celebram o Município de Mariópolis e Governança Brasil S/A Tecnologia 
E Gestão Em Serviços, na forma que segue. Pelo presente Termo, de um lado o Município de Mariópolis, neste 
ato representado pelo Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, casado, inscrito no CPF/MF 
nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 3.306.983-9 SSP/PR, residente e domiciliado na Rua Seis, nº 1183, 
centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, estado do Paraná, de ora em diante denominado 
CONTRATANTE e de outro lado GOVERNANÇABRASIL S/A TECNOLOGIA E GESTÃO EM SERVIÇOS., 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ no. 00.165.960/0001-01, e-mail: govbr@govbr.com.br, com 
sede na Rua João Pessoa, n° 1183, térreo, andar 1 e 2, bairro Velha, Blumenau, estado de Santa Catarina, na 
qualidade de CONTRATADA, neste ato representada por Silvio Luiz Strozzi, inscrito no CPF/MF n° 
488.200.089-04, portador da CI/RG n° 3.251.574-6 SESP/SC, Diretor Estadual, tendo certo e ajustado o 
fornecimento, adiante especificado, cuja licitação foi promovida através da Inexigibilidade de Licitação nº 
2/2018, que independente da sua transcrição, integra o presente contrato que regerá pelas disposições da Lei 
nº 8.666/93 e suas posteriores alterações, mediante as seguintes cláusulas e condições que tem por objeto  a 
contratação de empresa para fornecimento de licença de uso com atualização dos softwares. Entende-se por 
Software, o conjunto de programas executáveis por computador e respectiva documentação técnica que 
acompanham o produto. Cláusula Primeira – Do Aditamento - I – Da Prorrogação de Prazo – Programas de 
Informática - a) Do Fundamento Legal: A prorrogação de prazo em questão será realizada conforme previsão 
contida na Cláusula Terceira do contrato e com fundamento no art. 57, inciso IV, da Lei nº 8.666/93, eis que se 
trata de equipamentos/programas/serviços de informática utilizados na consecução das atividades desta 
Administração, permanecendo a necessidade pública a ser satisfeita. Vejamos: “Art. 57. A duração dos 
contratos regidos por esta Lei ficará adstrita à vigência dos respectivos crédito orçamentários, exceto quanto 
aos relativos:  ... V - ao aluguel de equipamentos e à utilização de programas de informática, podendo a 
duração estender-se pelo prazo de até 48 (quarenta e oito) meses após o início da vigência do contrato.  b) Da 
Doutrina quanto à Matéria sob Exame: Ao comentar referido dispositivo lei, MARÇAL JUSTEN FILHO nos 
ensina: “O aluguel de equipamentos e a utilização de programas de informática podem ser pactuados por prazo 
de até quarenta e oito meses. A regra justifica-se porque a Administração pode não ter interesse na aquisição 
definitiva de tais bens ou direitos. A rapidez da obsolescência é usual, nesse campo. Daí a utilização 
temporária, dentro de prazos razoáveis. Aplica-se a sistemática do inc. II, com possibilidade de prorrogação do 
prazo inicial, pactuado em período inferior aos 48 meses.” (in Comentários à Lei de Licitações e Contratos 
Administrativos, 15ª ed, São Paulo: Dialética, 2012, p. 838). (grifo nosso). Cláusula Segunda – Do Prazo: I - O 
prazo de execução que era de 36 (trinta e seis) meses passará a ser de 48 (quarenta e oito) meses, 
aumentando assim o período de 12 (doze) meses. Cláusula Terceira – Da Justificativa: O ato administrativo 
pretendido pode ser praticado sem maiores entraves, porquanto: I - O aditivo (prorrogação) pode ser realizado, 
pois tem amparo legal (art. 57, inciso IV) e contratual para tanto (Cláusula Terceira). II – Conforme 
documentação que instruiu o pedido de prorrogação de prazo, contata-se que a empresa continua sendo a 
detentora exclusiva dos direitos autorais e única fornecedora dos softwares em questão, conforme se verifica 
dos certificados de propriedade expedidos pelo Sindicato das Empresas de Processamento de Dados, Software 
e Serviços Técnicos de informática do Estado de Santa Catarina. Persiste a necessidade desta Administração 
Pública, pois os referidos equipamentos/programas/serviços são aqueles que melhor atendem aos seus 
interesses, mormente para fins de atendimento às exigências determinadas pelas instituições de controle dos 
atos e gestão do orçamento público, a exemplo do Tribunal de Contas do Estado do Paraná. III – A prorrogação 
afigura-se vantajosa para a administração. Cláusula Quarta – Disposições Gerais: I - Permanecem em plena 
vigência todas as demais cláusulas e condições que não conflitem com o presente Termo. II - Assim, por 
estarem certos e ajustados, obrigando-se ao fiel e integral cumprimento do Termo de Contrato e do presente 
Termo, firmam-no em 3 (Três) vias de igual teor e forma. Mariópolis, 21 de Junho de 2021. Mario Eduardo 
Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 

 

MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 
EXTRATO TERMO DE ADITAMENTO Nº 6/2021. Sexto Termo Aditivo ao Contrato de Prestação de 
Serviços nº 40/2018/GP, que entre si celebram o Município de Mariópolis e Governança Brasil S/A Tecnologia 
e Gestão em Serviços, na forma que segue. Pelo presente Termo, de um lado o Município de Mariópolis, neste 
ato representado pelo Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, casado, inscrito no CPF/MF 
nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 3.306.983-9 SSP/PR, residente e domiciliado na Rua Seis, nº 1183, 
centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, estado do Paraná, de ora em diante denominado 
CONTRATANTE e de outro lado Governança Brasil S/A Tecnologia e Gestão em Serviços, pessoa jurídica de 
direito privado, inscrita no CNPJ no. 00.165.960/0001-01, e-mail: govbr@govbr.com.br, com sede na Rua João 
Pessoa, n° 1183, térreo, andar 1 e 2, bairro Velha, Blumenau, estado de Santa Catarina,  tendo certo e ajustado 
o fornecimento, adiante especificado, cuja licitação foi promovida através da Inexigibilidade de Licitação nº 
2/2018, que independente da sua transcrição, integra o presente contrato que regerá pelas disposições da Lei 
nº 8.666/93 e suas posteriores alterações, mediante as seguintes cláusulas e condições que tem por objeto a 
contratação de empresa para fornecimento de licença de uso com atualização dos softwares. Entende-se por 
Software, o conjunto de programas executáveis por computador e respectiva documentação técnica que 
acompanham o produto. Cláusula Primeira – Do Aditamento: I – Do Reajuste de Preço: a) Do Fundamento 
Legal: O Reajuste de Preços, será firmado com fulcro no art. 65, § 8º, da Lei nº 8.666/93 e conforme previsão 
no Anexo 1 (item 2.2) do contrato, considerando a inflação havida no período. Vê-se: “Art. 65.  Os contratos 
regidos por esta Lei poderão ser alterados, com as devidas justificativas, nos seguintes casos: ... § 8o  A 
variação do valor contratual para fazer face ao reajuste de preços previsto no próprio contrato, as atualizações, 
compensações ou penalizações financeiras decorrentes das condições de pagamento nele previstas, bem 
como o empenho de dotações orçamentárias suplementares até o limite do seu valor corrigido, não 
caracterizam alteração do mesmo, podendo ser registrados por simples apostila, dispensando a celebração de 
aditamento”. b) Da Doutrina quanto à Matéria sob Exame - Ao comentar referida previsão legal, MARÇAL 
JUSTEN FILHO leciona: “O § 8º reconheceu, corretamente, a inocorrência de alteração contratual quando 
aplicado o reajuste de preços ou outras compensações financeiras por inflação. A mera atualização monetária 
importa apenas recuperação do valor real da moeda, deteriorado em virtude da inflação. A correção monetária 
mantém a identidade da moeda e não acarreta qualquer elevação dos encargos da Administração”. (in 
Comentários à Lei de Licitações e Contratos Administrativos, 15ª ed, Dialética, São Paulo, 2012, p. 932). (grifei). 
Cláusula Segunda – Da Justificativa: O ato administrativo pretendido pode ser praticado sem maiores entraves, 
porquanto: I - O aditivo (reajuste de preços) pode ser realizado, pois tem amparo legal (art. 65, § 8º, da Lei nº 
8.666/93) e contratual para tanto Anexo 1 (item 2.2). II – A atualização monetária em questão implica apenas 
em uma compensação em virtude da inflação havida do período. III – Existe disponibilidade orçamentária para 
tal fim, conforme informação prestada pelo Departamento de Contabilidade. Clausula Terceira - Do Valor: I – O 
valor do contrato que era de R$61.190,80 (sessenta e um mil cento e noventa reais e oitenta centavos), 
passara a ser de R$ 82.292,56 (Oitenta e Dois mil duzentos e noventa e dois reais e cinquenta e seis 
centavos). Aumentando então o valor total de R$ 21.101,76 (vinte e um mil cento e um reais e setenta e seis 
centavos), distribuídos em 12 (doze) meses. O valor mensal a ser pago atualizado será de R$ 1.758,48 (um mil 
setecentos e cinquenta e oito reais e quarenta e oito centavos), sendo a porcentagem aproximada de 8,8962 %. 
Mariópolis, 22 de Junho de 2021. Mario Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 

 
 

 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 1/2021. Ata de Registro de Preços nº 12/2021. Pregão Eletrônico nº 4/2021. 
Aos vinte e um (21) dias do mês de Junho do ano dois mil e vinte e um (2021), às oito horas (08h), na Sala de 
Licitações, sita no Edifício da Prefeitura Municipal, à Rua Seis, número mil e trinta (1030), em Mariópolis, estado 
do Paraná, doravante designada DETENTORA DA ATA, que tem por objeto a implantação de REGISTRO DE 
PREÇO para futura eventual aquisição de materiais de higiene e limpeza, que serão utilizados pelos diversos 
departamentos municipais. Cláusula Primeira – Do Aditamento I – Do Reajuste de Preços – Manutenção do 
Equilíbrio Econômico Financeiro do Contrato: a) Do Fundamento Legal - - Lei nº 8.666/93: “Art. 65.  Os 
contratos regidos por esta Lei poderão ser alterados, com as devidas justificativas, nos seguintes casos: ... 
Inciso II – por acordo das partes: ... d) para restabelecer a relação que as partes pactuaram inicialmente entre 
os encargos do contratado e a retribuição da administração para a justa remuneração da obra, serviço ou 
fornecimento, objetivando a manutenção do equilíbrio econômico-financeiro inicial do contrato, na hipótese de 
sobrevirem fatos imprevisíveis, ou previsíveis porém de consequências incalculáveis, retardadores ou 
impeditivos da execução do ajustado, ou, ainda, em caso de força maior, caso fortuito ou fato do príncipe, 
configurando área econômica extraordinária e extracontratual”, - Decreto Municipal nº 43/2007: “Art. 10º - 
Durante a vigência da Ata de registro de preço, os preços serão fixos e irreajustáveis, exceto na hipótese 
prevista na alínea “d” do inciso II do art. 65 da Lei nº 8.666/93, devidamente comprovada, ou quando os preços 
praticados no mercado sofrerem redução cabendo ao órgão ou entidade responsável convocar os 
fornecedores registrados para negociar o novo valor e aditar a ata de registro de preços”. b) Da Jurisprudência: 
“Licitação – Reajuste de preços – Manutenção do Equilíbrio econômico-financeiro – possibilidade. Havendo 
previsão legal e contratual, impõe-se o reajuste de preços como forma de preservação do equilíbrio entre os 
encargos suportados pelo particular e a correspondente remuneração” (TJ-SC, 2ª Câm. Dir. Públ., Apel. Cível 
em MS n. 2004.024308-1, Relator Luiz Cezar Medeiros, julg. 22.02.2005). c) Da Conclusão: Compulsando 
detidamente os documentos (notas de compras) que instruíram o pedido de aditivo verifica-se que: 1. Tendo a 
Divisão de Licitações analisado as notas fiscais pertinentes aos produtos objeto do pedido de aditivo, o mesmo 
comporta deferimento relativamente aos seguintes itens, de modo a restabelecer o equilíbrio econômico 
financeiro inicial do contrato: 

ITE
M 

DESCRIÇÃO QTD
. 

UN MARCA VALOR 
UNITÁRIO 

ADITIVADO 

VALOR 
TOTAL 

ADITIVADO 

DIFERENÇA 
DO VALOR 

104 SAPONÁCEO LÍQUIDO 350 UND PERFECT 2,65 927,50 192,50 
 VALOR TOTAL      R$ 192,50 

Cláusula Segunda – Da Justificativa:I - O aditivo (reajuste de preços) pode ser realizado, pois tem amparo legal 
(art. 65, II, d, da Lei nº 8.666/93 e Art. 10º do Decreto Municipal nº 43/2007) e contratual para tanto, consoante 
se vê da Ata de Registro de Preços nº 12/2021. II – Os reajustes objeto de deferimento visam restabelecer a 
relação que as partes pactuaram inicialmente entre os encargos do contratado e a retribuição da administração 
para a justa remuneração do fornecimento, objetivando a manutenção do equilíbrio econômico financeiro inicial 
do contrato. III - Existe disponibilidade orçamentária para tal fim, conforme informação prestada pelo 
Departamento de Contabilidade. Cláusula Terceira - Do Valor: I – O valor da ata de registro de preços, portanto 
que era de R$ 1.093,75 (Um mil noventa e três reais e setenta e cinco centavos), passará a ser R$ 1.286,25 
(Um mil duzentos e oitenta e seis reais e vinte e cinco centavos), aumentando assim o valor de R$ 192,50 
(cento e noventa e dois reais e cinquenta centavos). Mariópolis, 21 de Junho de 2021.Município de Mariópolis - 
Mario Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
 

 

 
 

MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 
EXTRATO DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 15/2021. PARTES: MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS E Neusa Eli Figueredo 
Cerutti 91325021920, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob nº 31.812.156/0001-09, inscrição 
estadual nº isento, de ora em diante denominada como CONTRATADA. DO OBJETO: a contratação de empresa para 
realização de capacitações junto ao Programa Família Acolhedora, conforme abaixo: 

ITEM QTD UND DESCRIÇÃO VALOR UNIT 
R$ 

VALO TOTAL 
R$ 

1 8,0 Hrs CAPACITAÇÃO SERVIÇO FAMÍLIA ACOLHEDORA 
para rede de atendimento a criança e ao adolescente 
abordando os seguintes assuntos: - Definição do 
serviço, operacionalização, funcionamento, objetivos, 
custo e vantagem relacionados ao acolhimento 
Institucional, papel e envolvimento da rede de 
atendimento, especificando a importância de cada 
política pública e garantia da prioridade no atendimento 

300,00 2.400,00 

2 6,0 Hrs Instrumentais e estratégias para trabalho com ministério 
público e poder judiciário elaboração de instrumentais, 
relatórios, pareceres, PIA e PPP 

300,00 1.800,00 

3 8,0 Hrs Estratégias para a escuta especializada de crianças e 
adolescentes vítimas de violências; Manejo e 
encaminhamentos; Como identificação das violências, e 
como auxiliar as famílias acolhedora na escuta de 
crianças e adolescentes vítimas de violência, sobretudo 
sexual. 

300,00 2.400,00 

DO PRAZO: O prazo de execução do presente objeto é de até 60 (sessenta) dias. VALOR: R$ 6.600,00 (Seis mil e 
Seiscentos Reais). PAGAMENTO: O pagamento será efetuado em até 30 (trinta) dias após a entrega das notas, 
mediante Certificação de recebimento e conferência, emitida pelo Departamento responsável, e apresentação da 
respectiva Nota Fiscal. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Os pagamentos decorrentes da execução do objeto do contrato 
correrão por conta dos recursos da Dotação Orçamentária do Departamento requerente: 09.00 – Departamento de 
Assistência Social – 09.03 – Divisão Fundo Municipal de Assistência Social – 08.243.0008.2.028.000 – Outros 
Serviços de terceiros – Pessoa Jurídica – 33.90.39 – Fonte (934). Despesa 973. DA DISPENSA DE LICITAÇÃO: 
Art. 24.  É dispensável a licitação: II - para outros serviços e compras de valor até 10% (dez por cento) do limite 
previsto na alínea "a", do inciso II do artigo anterior e para alienações, nos casos previstos nesta Lei, desde que não 
se refiram a parcelas de um mesmo serviço, compra ou alienação de maior vulto que possa ser realizada de uma só 
vez; JUSTIFICATIVA: a) o valor da contratação não justifica a realização de um processo licitatório comum; b) O 
serviço de Acolhimento Familiar já se encontra implantado no Município, sendo de suma importância a adequada 
capacitação a todos aqueles que estejam envolvidos em sua execução; c) o preço proposto se justifica, pois é aquele 
que se mostra o mais vantajoso para a administração segundo os orçamentos realizados junto a empresas do ramo, o 
que também condiciona, no caso, a escolha da executante. Mariópolis, 22 de Junho de 2021. Leoni Espedito 
Sangaletti – Presidente. Bruna Almeida Zankoski – Membro. Francisco Valdomiro Bueno – Membro. Mario Eduardo 
Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 
 
 

TOMADA DE PREÇOS Nº. 03/2021 – PMCLEV – PROCESSO Nº. 25/2021 
 
 

 
O MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA, Estado do Paraná, através da Presidente da 
Comissão Permanente de Licitações (designada pela Portaria nº. 241/2021, de 
21/06/2021, em conformidade com a Lei nº. 8.666/93, de 21/06/93, e suas alterações, 
TORNA PÚBLICO que fará realizar licitação no dia 09/07/2021, às 09:00 horas, na 
sede do Paço Municipal, sito à Praça Getúlio Vargas, 71, na modalidade de TOMADA 
DE PREÇOS, do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, o qual tem por objeto a: Reforma 
do Barracão do Parque de Máquinas – sala de armazenamento dos produtos da  
Merenda Escolar, com área de 184,48m², Rua Otávio Meyer, s/nº, Bairro 
Almoxarifado, Clevelândia-PR, conforme projetos, planilha orçamentária e 
cronograma físico financeiro, conforme especificações constantes no memorial 
descritivo, orçamento e projeto técnico em anexo ao edital. O valor máximo desta 
licitação importa em R$. 142.055,23 (cento e quarenta e dois mil, cinquenta e 
cinco reais e vinte e três centavos) sendo que, o prazo de execução da obra será 
de 05 (cinco) meses, a contar da expedição da ordem de serviço, a qual será emitida 
pela senhora Prefeita Municipal. 
  
O edital e seus respectivos modelos, adendos e anexos, poderão ser examinados no 
endereço acima, no período das 07h30min às 11h30min e das 13h00 às 17h00, em 
dias úteis, a partir do dia 22/06/2021. Informações adicionais, duvidas e pedidos de 
esclarecimentos deverão ser dirigidos à Comissão de Licitação no e-mail 
licitacao@clevelandia.pr.gov.br. 
 
Clevelândia, 22 de junho 2021. 
 
 
LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
Presidente da Comissão Permanente de Licitações 

 

 

 

DECRETO Nº 174/2021 
A PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELÂNDIA, no uso das suas atribuições legais e em conformidade com o 

que dispõe a Lei Orgânica do Município, 
DECRETA: 
Art. 1° - Luto Oficial por três dias, em sinal de profundo pesar pelo falecimento do Servidor Público Municipal  
ALDENIR LOPES DA SILVA. 
Art. 2° - Durante o período de luto oficial, fica determinado que a Bandeira Municipal fique hasteada a meio 

mastro. 
Art. 3º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em contrário. 
GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELÂNDIA, ESTADO DO PARANÁ, EM 22 DE JUNHO DE 

2021. RAFAELA MARTINS LOSI Prefeita Municipal 
DECRETO N° 175/2021 
 Declara a Vacância do cargo em razão da exoneração por pedido do servidor Antonio Maciel 
A PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, no uso de usas atribuições legais previstas no art.43, inciso IV 
da Lei Orgânica Municipal.       

DECRETA: 

Art. 1º- Declara a vacância do cargo de Assistente de Creche, ocupado pelo servidor Antonio Maciel, em razão 
da exoneração por pedido pelo motivo de sua aposentadoria por incapacidade permanente previdenciária, 
conforme protocolo nº 45998, a partir de 21 de junho de 2021.  

Art. 2º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições em contrário. 
GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DE CLEVELANDIA, ESTADO DOPARANÁ EM 22 DE JUNHO DE 
2021. RAFAELA LOSI Prefeita Municipal 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA 
PORTAL DO SUDOESTE 
Departamento Licitações 

Praça Getúlio Vargas, nº. 71, Centro, Clevelândia – Paraná 
Cx. Postal nº. 61, CEP 85.530-000 

Fone/Fax: (046) 3252-8000, ramal 8007 
 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

 
 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 009/2021 – PROCESSO Nº. 027/2021 
REGISTRO DE PREÇOS Nº 07/2021 

 

ITEM Nº 11 – 14 – 24 – 27 – 39 – 47 – 58 - 60- AMPLA CONCORRENCIA 

 

ITENS Nº 1 ao 10; 12 e 13 do 15 ao 23; 25 e 26; 28 ao 38; 40 ao 46; 48 ao 57; 59, e do 61 ao 66 
EXCLUSIVOS PARA ME/EPP/MEI 

 
TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM  

 
O Município de Clevelândia, Estado do Paraná, avisa aos interessados que fará realizar licitação 
no dia 05/07/2021 às 08h00, na Sala de Licitações, sito à Praça Getúlio Vargas, 71 – Centro – 
Clevelândia – PR, na modalidade de Pregão, na forma Eletrônica, através da plataforma do 
COMPRASNET, através do site http://www.comprasgovernamentais.gov.br, o qual tem por objeto 
o: “REGISTRO DE PREÇOS para futuras e eventuais aquisições de kit alimentação escolar, 
gêneros alimentícios e Coffee Break para as escolas, CMEIs e Secretaria Municipal de 
Educação,  nas quantidades e especificações mencionadas no Termo de Referência. 
 
OBS:  O edital e seus anexos poderão ser obtidos através da internet, pelos endereços  eletrônicos:  
http://www.comprasgovernamentais.gov.br e www.clevelandia.pr.gov.br, podendo também 
ser solicitado através do  e-mail licitacao@clevelandia.pr.gov.br  
 
Clevelândia, 22 de junho de 2021. 
 
 
LUCIA JACINTA PREUSS TONIAL 
PREGOEIRA 

 
 
 

 
 

PORTARIA N° 195/2021  
DATA: 22/06/2021 

SÚMULA: “Concede afastamento temporário a gestante Danielly Borges da 
Silva. ” Mario Eduardo Lopes Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado 
do Paraná, no uso de suas atribuições legais: RESOLVE: ART. 1°-  CONCEDER 
afastamento temporário a gestante Danielly Borges da Silva, portadora do RG 
n°: 12770097-4, Matricula n° 868-0 conforme previsão contida no Art. 1°, da Lei 
Federal n° 14.151/2021; ART. 2°- Esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação, ficando revogadas as disposições em contrário. Gabinete do Prefeito 
Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, em 22 de junho de 2021. MARIO 
EDUARDO LOPES PAULEK PREFEITO MUNICIPAL 

      Câmara Municipal de Vitorino 
                                            Estado do Paraná 

  CNPJ 77.778.645/0001- 84 
 

 
 
     Rua Barão de Capanema, 273 – Fone/Fax:(46)3227-1137 – 85.520-000 – Vitorino – Paraná 
                                       e-mail:camaravto@hotmail.com - http://www.vitorino.pr.leg.br 
  

 

   
  PORTARIA Nº 11/2021 

Vitória Folgassa da Silva, Presidente da Câmara Municipal, no uso de suas atribuições 
legais, em consonância com o disposto na Lei n° 1524, de 05 de Maio de 2016, Resolve: 

I - Autorizar o pagamento de diária nos termos dos Ofícios n° 71, 72 e 73/2021, aos 
Vereadores Eder Fernando Votri, Vitória Folgassa da Silva e ao Procurador Jurídico Valderes 
Everton Neselo, conforme descrito abaixo: 
Data do Início da Viagem 22/06/2021 
Data do Término da Viagem 25/06/2021 
Destino da Viagem Curitiba – PR 
Finalidade Participar do Curso “Aspectos, Atuação e Fiscalização 

Orçamentária (PPA, LDO e LOA) – Emendas Impositivas 
e Parlamentares”. 

Quantidade 03 (três) diárias 
Valor Unitário R$ 345,00  
Valor Total R$ 1.035,00 

 
Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação. 
Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Vitorino, em 22 de junho de 2021. 
                                                          _______________________ 

  Vitória Folgassa da Silva 
                                                      Presidente da Câmara Municipal 

 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 1/2021. Ata de Registro de Preços nº 9/2021. Pregão Eletrônico nº 4/2021. 
Aos vinte e um (21) dias do mês de Junho do ano dois mil e vinte e um (2021), às oito horas (08h), na Sala de 
Licitações, sita no Edifício da Prefeitura Municipal, à Rua Seis, número mil e trinta (1030), em Mariópolis, estado 
do Paraná, compareceu a Sra. Roseli Lucia Calgarotto Bosa, portador do CI/RG nº 3.426.922-0 SSP/PR, 
inscrito no CPF/MF nº 452.690.509-78, representante da empresa Eletromáquinas Astec Ltda - ME, sediada na 
Rua Castro Alves, nº 121, sala 01 – A, centro, CEP 85.660-000, na cidade de Dois Vizinhos, Estado do Paraná, 
inscrita no CNPJ sob o nº 02.995.568/0001-15 e Inscrição Estadual sob o nº 90179063-96, doravante 
designada DETENTORA DA ATA, que tem por objeto a implantação de REGISTRO DE PREÇO para futura 
eventual aquisição de materiais de higiene e limpeza, que serão utilizados pelos diversos departamentos 
municipais. Cláusula Primeira – Do Aditamento: I – Do Reajuste de Preços – Manutenção do Equilíbrio 
Econômico Financeiro do Contrato. a) Do Fundamento Legal - Lei nº 8.666/93: “Art. 65.  Os contratos regidos 
por esta Lei poderão ser alterados, com as devidas justificativas, nos seguintes casos: ... Inciso II – por acordo 
das partes: ... d) para restabelecer a relação que as partes pactuaram inicialmente entre os encargos do 
contratado e a retribuição da administração para a justa remuneração da obra, serviço ou fornecimento, 
objetivando a manutenção do equilíbrio econômico-financeiro inicial do contrato, na hipótese de sobrevirem 
fatos imprevisíveis, ou previsíveis porém de consequências incalculáveis, retardadores ou impeditivos da 
execução do ajustado, ou, ainda, em caso de força maior, caso fortuito ou fato do príncipe, configurando área 
econômica extraordinária e extracontratual”, - Decreto Municipal nº 43/2007: “Art. 10º - Durante a vigência da 
Ata de registro de preço, os preços serão fixos e irreajustáveis, exceto na hipótese prevista na alínea “d” do 
inciso II do art. 65 da Lei nº 8.666/93, devidamente comprovada, ou quando os preços praticados no mercado 
sofrerem redução cabendo ao órgão ou entidade responsável convocar os fornecedores registrados para 
negociar o novo valor e aditar a ata de registro de preços”. b) Da Jurisprudência: “Licitação – Reajuste de 
preços – Manutenção do Equilíbrio econômico-financeiro – possibilidade. Havendo previsão legal e contratual, 
impõe-se o reajuste de preços como forma de preservação do equilíbrio entre os encargos suportados pelo 
particular e a correspondente remuneração” (TJ-SC, 2ª Câm. Dir. Públ., Apel. Cível em MS n. 2004.024308-1, 
Relator Luiz Cezar Medeiros, julg. 22.02.2005). c) Da Conclusão: Compulsando detidamente os documentos 
(notas de compras) que instruíram o pedido de aditivo verifica-se que: 1. Tendo a Divisão de Licitações 
analisado as notas fiscais pertinentes aos produtos objeto do pedido de aditivo, o mesmo comporta deferimento 
relativamente aos seguintes itens, de modo a restabelecer o equilíbrio econômico financeiro inicial do contrato: 

ITEM DESCRIÇÃO QTD. UN MARCA VALOR 
UNITÁRIO 

ADITIVADO 

VALOR 
TOTAL 

ADITIVADO 

DIFERENÇA 
DO VALOR 

3 ÁGUA 
SANITÁRIA -  

400 Gal SIPROLIMP 7,62 3.048,00 832,00 

5 ÁLCOOL EM GEL 
PARA 
SUPERFÍCIES -  

270 UND SIPROLIMP 4,44 1.198,00 191,70 

 VALOR TOTAL      R$ 1.023,70 
Cláusula Segunda – Da Justificativa: I - O aditivo (reajuste de preços) pode ser realizado, pois tem amparo legal 
(art. 65, II, d, da Lei nº 8.666/93 e Art. 10º do Decreto Municipal nº 43/2007) e contratual para tanto, consoante 
se vê da Ata de Registro de Preços nº 9/2021. II – Os reajustes objeto de deferimento visam restabelecer a 
relação que as partes pactuaram inicialmente entre os encargos do contratado e a retribuição da administração 
para a justa remuneração do fornecimento, objetivando a manutenção do equilíbrio econômico financeiro inicial 
do contrato. III - Existe disponibilidade orçamentária para tal fim, conforme informação prestada pelo 
Departamento de Contabilidade. Cláusula Terceira - Do Valor: I – O valor da ata de registro de preços, portanto 
que era de R$ 25.116,60 (Vinte e cinco mil cento e dezesseis reais e sessenta centavos)), passará a ser R$ 
26.140,30 (Vinte e seis mil cento e quarenta reais e trinta centavos), aumentando assim o valor de R$ 1.023,70 
(Um mil vinte e três reais e setenta centavos). Mariópolis, 21 de Junho de 2021. Município de Mariópolis - Mario 
Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
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